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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

La BUAP, más ligada a sectores sociales 
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, comprometió su labor para continuar dando 
buenos resultados y acompañar los esfuerzos de la sociedad y en general de todos los 
sectores, pues sentenció que atrás quedaron los tiempos de la descalificación, la 

desconfianza y el descrédito hacia la universidad. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Desaparecen 20 mdp para Fipago 
Defraudados por la caja de ahorro Bienestar Social La Paz exigieron que el gobierno del 
estado aclare dónde quedaron 20 millones de pesos que el año pasado fueron aprobados 

por el Congreso del estado para que formaran parte del Fideicomiso Pago (FIPAGO), con 

el cual recuperarían parte del dinero que invirtieron en dicha empresa. (El Heraldo) 
   

 

 

„Nadie en contra de la educación‟ 
El sostener la inversión en la educación pública para generar el bienestar de México fue el 
llamado que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, hizo al gobierno federal y los 
legisladores durante su segundo informe de labores. (Síntesis) 

  
 

 

“Que nadie atente contra la educación” 
Al rendir su segundo informe de labores del periodo 2009-2013, el rector Enrique Agüera 
llamó a no permitir que nada ni nadie atente contra la educación. Hoy –recalcó- la UAP es 
una institución líder en el país y en America Latina, al contar con el 100 por ciento de sus 
programas evaluables reconocidos por su calidad. (Intolerancia) 

  
 

 

Agüera se afianza en el MORENOVALLISMO  

Tras resaltar el manejo financiero de la BUAP certificado por tres calificadoras 
internacionales, el rector Enrique Agüera Ibáñez anunció una nueva serie de proyectos de 
infraestructura: nuevos campus en Azumiatla y Atlixco, ocho preparatorias y la conclusión 

del estadio de Ciudad Universitaria, la Unidad de Vivienda y la Biblioteca Central. 
(Cambio) 

  
 

 

Marina lleva mando federal en Veracruz  
El mandatario estatal, Javier Duarte, rechazó que se trate de una ―militarización‖ de la 
entidad: es un esfuerzo de los dos niveles de gobierno; en MILENIO Televisión da 

espaldarazo a su procurador. (Milenio) 
  
 

 

Agüera: la defensa de la universidad pública es la defensa del país  
Al rendir su segundo informe de labores de su actual periodo como rector de la 
Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez manifestó que respaldar 

a las instituciones de educación superior es apoyar al país, y exigió que no se escatimen 

recursos para el sector. (La Jornada de Oriente) 
  

 

 

Que nada ni nadie atente contra la educación: EAI 
Al exhortar a todos de ir juntos por México, por los mexicanos, por Puebla y los Poblanos, 
el Rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, insistió en que Gobierno y Universidad 
deben generar alianzas para transformar la realidad y mejorar las condiciones de la 

sociedad. (La Opinión) 
  
 

 

Calidad en servicios de salud  
Con una inversión superior a los 42 millones de pesos, el gobernador del estado Rafael 
Moreno Valle Rosas inauguró el Hospital Integral en el municipio de Zacapala en beneficio 
de cerca de 20 mil habitantes. (Momento)  

 
 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Plantea Agüera cinco megaproyectos para la BUAP en tercer año de gestión 
Al presentar su Segundo Informe de Labores en su segundo periodo de gestión al frente 
de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez 
anunció la conclusión de cinco proyectos de infraestructura para la institución en el 
próximo año. (e-consulta) 

  

 

 

Sellan pacto Gobierno del estado y la BUAP 
Teniendo como escenario el Auditorio del Complejo Cultural Universitario, Enrique Agüera 
Ibáñez rindió su segundo informe de labores como rector de la BUAP, a través del cual 

solicitó a las autoridades federales y estatales el apoyo que merece la universidad 

pública, ya que -consideró- apoyar a las instituciones de educación superior del país es 
brindar un apoyo a todos los mexicanos y, en especial, a los jóvenes que buscan un lugar 
en las universidades públicas. (Periódico digital) 

  
 

 

Agüera consolida la BUAP  
En siete años de gestión, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), creció 
50 por ciento, pues es más grande que en el 2004, en obras, calidad, investigación y 

matrícula destacó el rector de la institución, Enrique Agüera Ibáñez, al rendir  su Segundo 
Informe  de Labores, correspondiente al segundo periodo. (Contraparte) 

  
 

 

Secretarías de gabinete fortifican amistad RMV-BUAP  
La amistad entre el rector Enrique Agüera Ibáñez y el gobernador Rafael Moreno Valle 
quedó demostrada con la relación entre las secretarías de gabinete y los proyectos de la 

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla presentados durante el informe de labores, 

correspondiente al segundo periodo del líder universitario. (Imagen Poblana) 
  
 

 

Moreno Valle y Agüera refrendan pacto por la BUAP  
Contrario a lo esperado, durante su informe el rector de la BUAP, Enrique Agüera, se 
abstuvo de hablar de su futuro político. En su discurso agradeció el apoyo del gobernador 
Rafael Moreno Valle, quien en respuesta reveló que cuando ganó la elección con la 

primera persona que habló fue con el rector para privilegiar el diálogo. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Dan ultimátum a "vengadores" 

Al anunciar la aplicación de un operativo para Veracruz, el Gobierno dijo que perseguirá a 
quienes amenazan con hacer justicia por su propia mano. (Reforma) 

  
 

 
Insuficiente, apoyo a México: McCaffrey 

Si no hay más cooperación, el próximo presidente de México podría, en consecuencia, 
pactar con el crimen organizado, señaló en entrevista. (El Universal) 

  
 

 
Marina lleva mando federal en Veracruz 
El gobierno del presidente Felipe Calderón anunció la creación de un mando único federal 
en Veracruz para erradicar las acciones del crimen organizado en la entidad y recuperar 
el control de los espacios invadidos por la delincuencia. (Milenio)  

  
 

 

Operación conjunta anticrimen en Veracruz 
El gobierno federal puso en marcha la operación conjunta Veracruz Seguro, con el 

despliegue de fuerzas federales que, mediante un mando único, coordinarán las acciones 
contra los criminales. (La Jornada) 

 
 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Temor de recesión impacta a bolsas 
Los mercados en Wall Street lograron borrar sus pérdidas iniciales al cierre de la jornada. 
A punto de entrar en mercado bajista, el S&P rebotó, junto con el resto de los índices 
bursátiles en Estados Unidos, apoyado por el rumor de que se podría recapitalizar a la 

banca europea y las expectativas de que la Reserva Federal (Fed) actúe más fuerte para 
ayudar a la economía. (El Economista Digital) 

  
 

 

Se agudiza la crisis de deuda en Europa 
La crisis de deuda en la zona euro se agrava. Su primera víctima en el sector financiero 
es el banco francobelga Dexia, al borde la asfixia por segunda vez en 3 años. (El 
Financiero Digital) 

  
 

 

Operativo Veracruz Seguro; tendrá mando único federal  
Los gobiernos federal y de Veracruz pusieron ayer en marcha el plan Veracruz Seguro, 
con el objetivo de recuperar la paz y tranquilidad en ese estado y para lo cual se realizará 
un amplio despliegue de fuerzas de seguridad por aire, mar y tierra en todo el territorio, 
bajo un mando único a cargo de la Federación. (Crónica) 

  
 

 

EU solapó tráfico de armas desde 2006; piden a Obama fiscal para que 
investigue 

Previo a la fallida operación Rápido y Furioso, la ATF desarrolló otra, llamada Receptor 
Abierto, también en Arizona. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 

SINTESIS 

 Aumentó 17% la recaudación del municipio 
En seis meses y 15 días el ayuntamiento capitalino incrementó en un 17 por ciento la recaudación (en recursos 
propios) comparado con el mismo periodo del año pasado, además de que superó lo presupuestado al inicio de la 
administración en un 89 por ciento más, obteniendo un ingreso de 749 millones de pesos contra lo proyectado de 
837 millones de pesos anuales. Al respecto, el alcalde Eduardo Rivera Pérez señaló que el aumento de ingresos en 
las arcas del municipio es reflejo de la honestidad y del combate a la corrupción que emprendió desde el primer 

día de su administración, por lo que señaló que aquellos que enjuiciaron en algún momento su actuar hoy tendrán 
que recapacitar. (Irene Díaz)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113272/Aumento-17-la-recaudacion-del-municipio  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Avala Rivera labor de Enrique Agüera 

El presidente Eduardo Rivera Pérez avaló el trabajo realizado por el rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, al 
considerar que ha trabajado adecuadamente en favor de la universidad y el estado. Un reflejo de lo anterior que 
destacó el edil poblano fue el apoyo que ha obtenido el ayuntamiento para la firma de convenios realizados con la 
UAP en favor de los ciudadanos mediante proyectos sociales de gran impacto.  ―Me parece que el rector ha hecho 
un buen trabajo a favor de la universidad y el estado. Hemos hecho muchos trabajos en conjunto y los 
seguiremos realizando.‖ (Alejandro Camacho)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82736  
 

 

 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113272/Aumento-17-la-recaudacion-del-municipio
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82736
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CAMBIO 

 Deuda de Jajomar será heredada: Rivera 
Eduardo Rivera Pérez, alcalde capitalino, reconoció que su administración podría heredar el litigio de Jajomar a la 
siguiente administración, no obstante aseguró que su gobierno defenderá los intereses de la Comuna. El 
presidente municipal indicó que no hay garantía de que en su gobierno se finiquite el juicio pues depende de lo 
que decidan las instancias judiciales, en este sentido señaló que no hay fechas ni plazos concretos para concluir 
con el problema: ―El desahogo depende de las partes y de las instancias judiciales, no puedo dar esa respuesta 
porque no está en mi manos reitero que defenderemos el patrimonio y los litigios que haya pendientes, 

defenderemos los bienes de la ciudad y los recursos públicos‖. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/051011-le-puebla-deuda-de-jajomar-ser-heredada-
rivera.htm  

 

 
 
OPINION 

 Presenta Rivera Pérez los primeros resultados de la recaudación municipal 2011 
El ayuntamiento de Puebla presentó los primeros resultados de la recaudación municipal 2011, con los cuales el 

presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, celebró el ingreso de más recursos a la Comuna para poder entregar 
mejorar obras y beneficios a los ciudadanos. En este sentido el edil explicó que ha habido una recaudación 
eficiente en diferentes áreas del ayuntamiento de Puebla y se fueron erradicando las inconsistencias en diferentes 
áreas como en la Tesorería Municipal respecto a los sistemas de cómputo para llevar a cabo los pagos 
correspondientes, los cuales fueron solucionados. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50265  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Logra la Comuna alza del 17% en recaudación del primer semestre 
Derivado de la evaluación e implementación de estrategias para mejorar la recaudación municipal, el 
Ayuntamiento ha logrado a la fecha una captación total de 749 millones de pesos, lo que representa un 17 por 
ciento más en comparación al 2010 y un 89 por ciento del presupuesto anual, cuando faltan tres meses para 
concluir el 2011. El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la presentación del Informe 

Recaudación Eficiente, el cual revela la capacidad y honestidad de la actual administración en el manejo de las 
finanzas públicas. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18562:logra-la-comuna-alza-del-17-en-
recaudaci%C3%B3n-del-primer-semestre&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera descarta utilización de recursos extraordinarios para pagar a Jajomar 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, descarta la utilización de recursos extraordinarios para 
cubrir el pago que pide la empresa Jajomar, superior a los 500 millones de pesos, cuando se dice esta invirtió 

cerca de 15 millones para la instalación de parquímetros en la ciudad. En entrevista al término de la presentación 
de recaudación del impuesto predial, Rivera Pérez dijo: ―Vamos a cuidar los intereses de la ciudad, nosotros no 
vamos a pagar a empresas mientras no haya en su caso indicaciones por parte de una instancia judicial que nos 
orille a hacer eso y estaremos defendiendo los intereses de la ciudad, es decir, sus inversiones, su patrimonio, 
entre ellos los litigios que se tengan con particulares, nosotros defenderemos las arcas municipales‖. (Abraham 
Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141732:eduardo-rivera-

descarta-utilizaci%C3%B3n-de-recursos-extraordinarios-para-pagar-a-jajomar&Itemid=534 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/051011-le-puebla-deuda-de-jajomar-ser-heredada-rivera.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/051011-le-puebla-deuda-de-jajomar-ser-heredada-rivera.htm
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50265
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18562:logra-la-comuna-alza-del-17-en-recaudaci%C3%B3n-del-primer-semestre&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18562:logra-la-comuna-alza-del-17-en-recaudaci%C3%B3n-del-primer-semestre&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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IMAGEN POBLANA  

 Comuna no pagará a Jajomar si no hay orden judicial 
Firme se mostró el alcalde Eduardo Rivera Pérez al indicar que ―no se pagará a empresas mientras no haya 
indicaciones de una instancia judicial que nos orille a hacerlo‖, esto en referencia a la empresa Jajomar, que pide 
500 millones de pesos por la instalación de parquímetros. En entrevista, el edil capitalino descartó el uso de 
recursos extraordinarios para pagar dicha solicitud, ―debemos defender los intereses de la ciudad, sus inversiones 
y los posibles litigios que pueda tener con particulares o con entidades públicas‖. (Gerardo Castañeda) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115217&articulo=Comuna%20no%20pagar%E1%20a%20Jajo

mar%20si%20no%20hay%20orden%20judicial%3C/B%3E  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Aumenta 17% recaudación de impuestos en la capital 
En los primeros ocho meses del año, el gobierno municipal que encabeza Eduardo Rivera Pérez ha recaudado 749 
millones de pesos que representa un aumento de 17 por ciento con respecto a lo logrado en el mismo periodo de 
2010 de la administración alcalista, expuso el tesorero Arturo Botello Vargas. A decir del funcionario, tras la 
entrega de la administración municipal tuvieron que sobreponerse a varias dificultades especialmente de tipo 

tecnológico por el software que se había adquirido en el gobierno pasado, no obstante celebró que la recaudación 
de impuestos ha registrado incrementos en prácticamente todos los rubros y como prueba presumió que a tres 

meses del término del año fiscal ya alcanzaron el 89 por ciento de los recursos por recaudación estimados en el 
presupuesto para este año. (Belén Cancino)   
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2254756.htm  

 

 
 
CAMBIO 

 Casi 180 mdp pagará Lalo Rivera por deudas 
El Ayuntamiento de Puebla el próximo año tendrá que pagar 178.3 millones de pesos por las deudas bancarias, 
debido a que pagará capital e intereses de los créditos que han heredado anteriores administraciones y por la 
nueva línea de crédito de 200 millones pesos, así lo informó el tesorero municipal, Arturo Botello Vargas. Por el 
concepto de intereses pagará solamente 78.3 millones de pesos, pero tendrá que finiquitar la mitad de la deuda 

por un monto de 100 millones de pesos. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/051011-le-puebla-casi-180-mdp-pagar-lalo-rivera-por-

deudas.htm  
 

CAMBIO 

 350 elementos han pasado el control de confianza 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, aseguró que se han sometido a 
pruebas de control de confianza a 350 elementos de la corporación en las que se ha incluido el análisis a los 
titulares de los mandos altos y medios. No obstante, aunque reconoció que aún faltan por evaluar alrededor de 

800 elementos. El funcionario municipal recordó que por estas pruebas se han dado de baja a más de 50 
elementos y dijo que seguirá atento a cualquier reporte de su conducta que implique tomar las medidas 
correctivas para garantizar el mejor papel de la Policía Municipal: ―Todos hemos sido evaluados, incluso directores 
y subdirectores. En un universo de alrededor de 20 personas del personal directivo de primer nivel hemos salido 
positivos, en todos los casos se ha tenido el resultado de acreditado‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/051011-le-puebla-350-elementos-han-pasado-el-control-
de-confianza.htm  
 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115217&articulo=Comuna%20no%20pagar%E1%20a%20Jajomar%20si%20no%20hay%20orden%20judicial%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115217&articulo=Comuna%20no%20pagar%E1%20a%20Jajomar%20si%20no%20hay%20orden%20judicial%3C/B%3E
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2254756.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/051011-le-puebla-casi-180-mdp-pagar-lalo-rivera-por-deudas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/051011-le-puebla-casi-180-mdp-pagar-lalo-rivera-por-deudas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/051011-le-puebla-350-elementos-han-pasado-el-control-de-confianza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/051011-le-puebla-350-elementos-han-pasado-el-control-de-confianza.htm
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CAMBIO 

 Analiza Comuna otorgar 190 bases 
La administración de Eduardo Rivera Pérez evalúa la posibilidad de permitir que se adhieran más de 190 
trabajadores al Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla de acuerdo a la petición que hizo su 
líder, Israel Pacheco Velásquez, así lo informó el titular de la Secretaría de Administración y Tecnología de la 
Información (SATI), Íñigo Ocejo Rojo. El funcionario municipal explicó que la decisión la está analizando el área 

de Recursos Humanos bajo los lineamientos que marca la Ley Federal del Trabajo: ―Estamos analizando cuáles 
son las personas porque hay un listado de personas y estamos definiendo si todas son de confianza o algunas que 
por la naturaleza del trabajo que realizan podrían adherirse al Sindicato. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/051011-le-puebla-analiza-comuna-otorgar-190-
bases.htm  

 

 
 
OPINION 

 Regulará ayuntamiento la venta de comida chatarra afuera de las escuelas 
Con la intensión de apoyar las disposiciones del estado para evitar la venta de comida chatarra al interior de las 
escuelas, la Secretaría de Gobernación Municipal también regulará la comercialización de estos productos afuera 

de las instituciones educativas. Así lo dio a conocer el titular de la dependencia, Pablo Montiel Solana, quien 
informó que no solamente se dedicarán a regular la venta de la comida chatarra, sino la instalación de todos los 
vendedores ambulantes en las calles aledañas a las escuelas en todo el municipio de Puebla. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50266  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL HERALDO 

 Sólo 10% de socios de AECO tiene contrato en el estado 
Empresarios adheridos a la Asociación de Empresarios de la Construcción (AECO) denunciaron en voz de Martha 
Moysen Leal, presidenta del gremio, que han tenido que buscar oportunidades para realizar obra pública en otras 

entidades, sobre todo al sur del país.  Explicó que son al menos 208 empresas constructoras las que están 
agremiadas en la AECO y que sólo el 10 por ciento de las mismas han logrado obtener algún contrato por parte 
del gobierno estatal y municipal de Puebla. En este sentido, argumentó que ante este panorama en los primeros 
siete meses de este año se perdieron por lo menos 2 mil 500 empleos en el sector de la construcción, pero lo más 
preocupante es que ante la desaceleración y la baja en la producción al cierre del año se podrán sumar otros mil 
500 despidos. (Erika Mejia)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36400:solo-10-de-socios-

de-aeco--tiene-contrato-en-el-estado&catid=56:economia&Itemid=122  

 

 
 
OPINION 

 Pide líder de la Piedad al ayuntamiento los resultados del peritaje sobre el incendio 
La líder de los comerciantes del Tianguis de la Piedad, Fabiola Abrego Flores, denunció opacidad por parte del 
gobierno para dar a conocer los resultados del peritaje en el que trabajan las diferentes autoridades en relación 
con el incendio en que se vieron afectados varios locales el pasado 21 de agosto. En este sentido dio a conocer 
que hasta el momento no se han resuelto los conflictos en la zona y esta es una de las principales peticiones para 
el ayuntamiento de Puebla, e incluso para el gobierno de Puebla pues pese a las investigaciones no se han 
recibido los resultados de estas investigaciones. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50273  
 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/051011-le-puebla-analiza-comuna-otorgar-190-bases.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/051011-le-puebla-analiza-comuna-otorgar-190-bases.htm
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50266
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36400:solo-10-de-socios-de-aeco--tiene-contrato-en-el-estado&catid=56:economia&Itemid=122
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36400:solo-10-de-socios-de-aeco--tiene-contrato-en-el-estado&catid=56:economia&Itemid=122
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50273
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El ayuntamiento de Puebla mejora en un 17 por ciento la recaudación fiscal. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La comuna enfrenta con la empresa JAJOMAR quien le demanda una indemnización por el contrato de 

parquímetros. Los de Jajomar son una caterva de cínicos. 
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, descarta la utilización de recursos 

extraordinarios para cubrir el pago que pide la empresa Jajomar, superior a los 500 millones de pesos, 
cuando se dice esta invirtió cerca de 15 millones para la instalación de parquímetros en la ciudad. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 En lo que va del año el Ayuntamiento de Puebla logro aumentar 17 por ciento la recaudación con 

respecto al mismo período en 2010 y que representa un 89 por ciento del presupuesto anual de la 
Comuna; así lo informó el Tesorero municipal, Arturo Botello Vargas.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 100 millones se requieren en el DIF municipal para llevar acabo todos sus proyectos. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera pidió altura de miras a los legisladores federales  y considero 
lamentable que temas indispensables  para el país estén detenidos por obedecer a intereses políticos y 
partidistas, por lo que dijo que los mexicanos hemos padecido y detestado  hoy día  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Vendedores ambulantes de seis organizaciones exigen tolerancia para trabajar en lo que resta del año.  

Proponen comercializar artículos varios y de temporada hasta el 6 de enero del 2012 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Puebla tendrá cobertura universal de salud antes del 2012: Gobernador 
Tras inaugurar el Hospital Integral en ese municipio con una inversión de 42 millones de pesos para beneficio de 
30 mil personas, el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, anunció que antes de finalizar este año 
Puebla tendrá cobertura universal en los servicios de salud.  Dijo que después de que la entidad figuraba en los 

últimos lugares en cuanto al acceso a la salud, se ha logrado un avance sin precedente y pidió la ayuda de los 

ciudadanos para afiliar a más personas. "Porque está demostrado con hechos que el Seguro Popular sí funciona", 
mencionó durante su discurso. (Maritza Mena)   
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2254754.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 La Universidad y el Rector, aliados de mi gobierno: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas reconoció a la BUAP y al rector Enrique Agüera Ibáñez como importantes 

aliados de su administración para impulsar proyectos a favor del desarrollo de Puebla, por lo que confió seguir 
bajo esa dinámica de colaboración a lo largo de su sexenio. Se comprometió a gestionar junto con los diputados 
federales poblanos, mayores recursos a la institución en el próximo año para dar cabida a más alumnos de nuevo 
ingreso y siga con sus proyectos educativos en todo el estado. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2254752.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Declara Juez infundado el amparo de Refugio Rivas  

El amparo promovido por Refugio Rivas Corona, en su carácter de secretario general del Sindicato Único de 
Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla (Sutcobp), con numeración 893/2011, fue declarado totalmente 

infundado por el Sexto Distrito, dio a conocer el director del subsistema Cobaep, José Antonio Gómez Mandujano. 
Dijo que esta notificación fue dada a conocer este 3 de octubre y en donde se especifica que el juez determinó 
inexistente de violación a la suspensión promovida por Rivas Corona. (Flor Martínez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2254760.htm  
 

 
 
EL HERALDO 

 Pide COE a Turismo trabajar por aeropuerto 
El presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Luis Gerardo Inman Peraldi, consideró necesario 
que el Secretario de Turismo del estado de Puebla tenga un acercamiento con las diferentes agencias de viajes 

para establecer rutas atractivas, ya que Puebla no puede tener un aeropuerto vacío ante la importancia de la 

entidad.  Y es que mencionó que tenemos la cuarta ciudad más importante de la República Mexicana, además de 
que es importante tener en cuenta que para el 2013 será sede del Tianguis Turístico y se busca que haya un 
repunte en el área.  (Erika Mejia)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36401:pide-coe-a-
turismo--trabajar-por-aeropuerto&catid=56:economia&Itemid=122  
 

EL HERALDO 

Elogia Agüera apoyo estatal a la máxima casa de estudios 
Enrique Agüera Ibáñez, rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), rindió su segundo 

informe de labores ante cerca de 3 mil 600 invitados al auditorio del Complejo Cultural Universitario (CCU), en el 
que no paró de elogiar y agradecer el apoyo del gobierno del estado que encabeza el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas; asimismo, señaló que también de la federación se ha tenido apoyo importante. (Ángel Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36398:elogia-agera-
apoyo-estatal--a-la-maxima-casa-de-estudios&catid=63:educacion&Itemid=128  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2254754.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2254752.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2254760.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36401:pide-coe-a-turismo--trabajar-por-aeropuerto&catid=56:economia&Itemid=122
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36401:pide-coe-a-turismo--trabajar-por-aeropuerto&catid=56:economia&Itemid=122
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36398:elogia-agera-apoyo-estatal--a-la-maxima-casa-de-estudios&catid=63:educacion&Itemid=128
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36398:elogia-agera-apoyo-estatal--a-la-maxima-casa-de-estudios&catid=63:educacion&Itemid=128
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SINTESIS 

 Gobierno inaugura hospital regional de Zacapala 

A casi un año de haberse inaugurado el inmueble que ocupa hoy el Hospital Integral de Zacapala, y con el inició 
de la Tercera Semana Nacional de Vacunación, este iniciará funciones. Atendiendo a una población aproximada de 
30 mil habitantes, al evento asistió el gobernador Rafael Moreno Valle. Moreno Valle, recordó que a pesar de que 
en la administración pasada hubo recursos públicos para esta clínica, no se puso en función y es hasta ahora que 
se pone en marcha para atender a los habitantes de la Mixteca. Sin embargo, dijo que se enfocará en el presente 
para mejorar los servicios de salud: ya que esta es una de las prioridades de su gobierno. (Carmen Flores)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113144/Gobierno-inaugura-hospital-regional-de-Zacapala  

 
SINTESIS 

 Va OFS contra cinco exediles 
La comisión inspectora del Órgano Superior de Fiscalización (OSF), inició el proceso administrativo de 
determinación de responsabilidades contra cinco expresidentes municipales, a quienes se les encontraron diversas 
irregularidades por sus cuentas públicas de 2010. Al respecto, el presidente de la comisión, Mario Riestra Piña, dio 
a conocer que el dictamen avalado por los integrantes, el cual contiene la firma de los partidos políticos, con lo 
que descarta que haya habido parcialidad al momento de fijar sanciones. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113270/Va-OFS-contra-cinco-exediles  

 
SINTESIS 

 Acusan manejo político de los defraudados 
El presidente de la gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, subrayó que 
personajes políticos intentan sacar raja de los defraudados de las cajas de ahorro, y no descartó que detrás de 

ellos se encuentren priístas como Mario Marín Torres. Agregó que "resulta sencillo que algunas personas quieran 
sacar provecho político, tal vez sí hay priístas, no me atrevo a señalarlo, es un tema de personas y cuando su 
servidor tengan los pelos en la mano para señalar a alguien, lo voy a hacer con claridad, en este momento no los 
tengo. Hay personajes a los que no quisiéramos prestarle las llaves de nuestro carro, a Marín, por supuesto que 

no". (Elizabeth Cervantes)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113269/Acusan-manejo-politico-de-los-defraudados  
 
SINTESIS 

 Pide Buxade no castigar por aborto  
Ante la polémica por el tema de la penalización del aborto, la diputada local del Partido Acción Nacional (PAN), 
Josefina Buxadé Castelán, secundó al arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinoza, para que las mujeres que se 
practican un legrado no sean acreedoras a una pena corporal. En ese sentido, la legisladora panista se pronunció 
por la prevención de embarazos no deseados antes de llegar al aborto: "hay que evitarlo, pero tampoco hay que 

criminalizar a la mujer". Buxadé Castelán explicó que debe existir una responsabilidad compartida con la pareja 
de las mujeres que recurren al aborto, debido a que los hombres son responsables en un 50 por ciento y, 

generalmente, se criminaliza sólo a las féminas. (Elizabeth Cervantes)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113268/Pide-Buxade-no-castigar-por-aborto  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Cinco municipios a un paso de la guillotina 
El presidente de la Comisión Inspectora del Congreso del estado, Mario Riestra Piña, dio a conocer que se 
determinó el inicio de procedimiento administrativo de determinación de responsabilidades en contra de cinco 
municipios. En entrevista, después de sostener una reunión de dicha comisión con el titular del Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS), dijo que revisaron dichos informes que versaban en el sentido de determinación de 
responsabilidades, por unanimidad. Riestra Piña detalló que los sujetos de revisión son Chiconcuautla, Juan C 

Bonilla, La Magdalena Tlatlauquitepec, Pahuatlán y San Felipe Tepatlán, todo del periodo de 2010. (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82743  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113144/Gobierno-inaugura-hospital-regional-de-Zacapala
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113270/Va-OFS-contra-cinco-exediles
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113269/Acusan-manejo-politico-de-los-defraudados
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113268/Pide-Buxade-no-castigar-por-aborto
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82743
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INTOLERANCIA  

 Diputadas respaldan la iniciativa del arzobispo  
Las diputadas locales Ana María Jiménez Ortiz, y Josefina Buxadé Castelán se pronunciaron  por cambiar la pena 
corporal que se impone a las mujeres que abortan por un tratamiento psicológico y clínico como lo propuso el 
arzobispo Víctor Sánchez Espinosa. Luego de que el pasado domingo el arzobispo pidiera que no se criminalizara 
a las mujeres que abortan, pero sin dejar de defender el derecho a la vida, Ana María Jiménez Ortiz, presidenta 

de la Comisión de Equidad y Género en el Congreso del Estado, dijo que habrá que analizar detenidamente esta 
propuesta que podría aplicarse en Puebla. (Francisco Sánchez)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82742  

 
INTOLERANCIA  

 Comisión de Alcalá, no es un destierro: Lastiri 
Luego de la designación de la expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz, nombrada por el Comité Ejecutivo 
Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) como delegada para el estado de Colima, la dirigencia en 
Puebla descartó que esté fuera de la contienda para buscar la candidatura al Senado de la República. El dirigente 
en Puebla del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, negó que el nombramiento sea para alejarla de sus aspiraciones 
políticas, y pidió ver el hecho como un ―reconocimiento‖ a la trayectoria de la priista por parte del líder nacional 
Humberto Moreira Valdés. (Francisco Sánchez)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82744  

 

 
 

CAMBIO 

 “Exilio no me quitará las aspiraciones al Senado” 
A pesar del exilio, la exalcaldesa capitalina Blanca Alcalá Ruiz aseguró que seguirá luchando para obtener la 

candidatura a la senaduría para los comicios electorales del 2012. Hace unos días tal y como lo adelantó CAMBIO, 

Alcalá Ruiz fue designada por parte del Comité Ejecutivo Nacional del PRI como delegada general del partido en 
Colima lo que podría limitar su promoción en el estado rumbo a una senaduría. No obstante, en entrevista tras 
asistir al Segundo Informe de Labores del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, aseguró que seguirá 
trabajando por los poblanos. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/051011-le-puebla-exilio-no-me-quitar-las-aspiraciones-
al-senado.htm  
 

CAMBIO 

 Moreno Valle destaca apoyo a la BUAP 

Al responder el Segundo Informe de Labores del rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, el 
gobernador Rafael Moreno Valle presumió la campaña contra el analfabetismo emprendida por su gobierno, la 
Universidad Nacional Autónoma de México y la máxima casa de estudios en Puebla, al asegurar que los resultados 
en los primeros 14 municipios han superado las expectativas del ambicioso programa. En su intervención en el 
Segundo Informe de Enrique Agüera, Moreno Valle adelantó algunos de los logros que dará a conocer en su 

Primer Informe de Labores que se llevará a cabo el 15 de enero del próximo año, entre ellos: la campaña de 
analfabetismo, las caravanas de la cultura, programas rurales y sus proyectos ambientales. (Selene Ríos)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-sr-politica-moreno-valle-destaca-apoyo-a-la-
buap.htm  
 

CAMBIO 

 Agüera tiene capital político para el 2012: Melquíades 
Melquíades Morales Flores declaró que el rector de la BUAP, Enrique Agüera, tiene suficiente capital político para 
contender en el proceso electoral del 2012: ―Como lo tienen otros candidatos, creo que sí tiene lo suficiente‖. El 
exgobernador del estado de Puebla declaró que la posible designación del rector de la máxima casa de estudios 
como candidato al Senado de la República por el PRI, dependerá de lo que el partido decida y de las condiciones 
políticas durante la elección interna. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-vl-politica-ag-era-tiene-capital-pol-tico-para-el-

2012-melquiades.htm  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82742
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82744
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/051011-le-puebla-exilio-no-me-quitar-las-aspiraciones-al-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/051011-le-puebla-exilio-no-me-quitar-las-aspiraciones-al-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-sr-politica-moreno-valle-destaca-apoyo-a-la-buap.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-sr-politica-moreno-valle-destaca-apoyo-a-la-buap.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-vl-politica-ag-era-tiene-capital-pol-tico-para-el-2012-melquiades.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-vl-politica-ag-era-tiene-capital-pol-tico-para-el-2012-melquiades.htm
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CAMBIO 

 PRD le abre las puertas al rector de la BUAP  
Miguel Ángel de la Rosa le abrió las puertas del PRD a Enrique Agüera Ibáñez para que en caso de que decida 
participar en el proceso electoral del 2012 lo haga representando Sol Azteca. El líder estatal del PRD consideró 
que el rector de la BUAP tiene un gran capital político para competir en el próximo proceso electoral debido al 
trabajo que ha realizado al frente de la máxima casa de estudios. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-vl-politica-prd-le-abre-las-puertas-al-rector-de-
la-buap.htm  

 

CAMBIO 

 OFS retiene más de 100 cuentas públicas del 2010  

A diez días de que inicie el último Periodo Ordinario de Sesiones de este año, el Órgano de Fiscalización Superior 
no ha entregado al Congreso local los dictámenes de más de 130 cuentas públicas del 2010. En consecuencia, la 

Comisión Inspectora solicitó un informe al auditor general para que explique las razones de su retraso. El 
presidente de la mencionada Comisión, Mario Riestra, consideró urgente que el órgano fiscalizador revise estos 
ejercicios fiscales a fin de evitar que sean utilizados como ―garrote político‖ en el proceso electoral que iniciará en 
el 2012, aunque la Ley de Fiscalización no marca tiempos límites en la revisión de cuentas públicas. (Viridiana 
Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-vl-politica-ofs-retiene-m-s-de-100-cuentas-p-
blicas-del-2010.htm  
 

CAMBIO 

 Aun sin acuerdos ponen fecha para el Consejo Estatal del PAN   
A pesar de que morenovallistas y yunquistas siguen negociando la repartición de espacios al interior de Acción 

Nacional, la instalación del Consejo Estatal del blanquiazul se llevará a cabo el próximo 22 de octubre, informó 
Juan Carlos Mondragón Quintana. El dirigente estatal del PAN rechazó que la falta de consensos pudiera provocar 

que se cancele por segunda vez la instalación del Consejo Estatal, pues confió en que en los próximos días se 
logrará que todos los grupos al interior del partido estén satisfechos. ―Estamos trabajando en ello, seguimos en 
pláticas para llegar a los consensos, no hay riesgo de que se cancele de nuevo‖. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-vl-politica-aun-sin-acuerdos-ponen-fecha-para-
el-consejo-estatal-del-pan.htm  
 

CAMBIO 

 “Exilio de Alcalá no la deja fuera del 2012” 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, rechazó que el nombramiento de Blanca Alcalá como 

delegada del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor en Colima sea una estrategia para sacarla de la 
contienda por el Senado de la República; aseguró que, por el contrario, es un reconocimiento a su trabajo. ―Es un 
reconocimiento al trabajo político que ha venido haciendo Blanca Alcalá, su inclusión al CEN como delegada en 
Colima no la aleja de sus intenciones políticas de competir por el Senado, es un reconocimiento a un cuadro 
poblano que se ha incorporado al trabajo de la dirigencia nacional como Jorge Estefan Chidiac o Guillermo Deloya 

en la Fundación Colosio‖. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-yc-politica-exilio-de-alcal-no-la-deja-fuera-del-

2012.htm  
 

CAMBIO 

 El auditor denunciará por daño moral a Loeza Aguilar 

El titular Órgano de Fiscalización Superior, Víctor Manuel Hernández Quintana, denunciará por daño moral al 
alcalde destituido de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza, quien lo acusara de haberlo extorsionado por un millón de 
pesos en el 2006 y amenazado con fincarle responsabilidades a sus ejercicios fiscales. Además, el titular del OFS 
advirtió que las cuentas públicas 2007 y 2008 de Loeza Aguilar también tienen procedimiento administrativo de 
determinación de responsabilidades por desvío de recursos, y sólo falta que la Comisión Inspectora determine si 
el exalcalde por Movimiento Ciudadano también será sancionado por estos ejercicios. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-vl-politica-el-auditor-denunciar-por-da-o-moral-

a-loeza-aguilar.htm  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-vl-politica-prd-le-abre-las-puertas-al-rector-de-la-buap.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-vl-politica-prd-le-abre-las-puertas-al-rector-de-la-buap.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-vl-politica-ofs-retiene-m-s-de-100-cuentas-p-blicas-del-2010.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-vl-politica-ofs-retiene-m-s-de-100-cuentas-p-blicas-del-2010.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-vl-politica-aun-sin-acuerdos-ponen-fecha-para-el-consejo-estatal-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-vl-politica-aun-sin-acuerdos-ponen-fecha-para-el-consejo-estatal-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-yc-politica-exilio-de-alcal-no-la-deja-fuera-del-2012.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-yc-politica-exilio-de-alcal-no-la-deja-fuera-del-2012.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-vl-politica-el-auditor-denunciar-por-da-o-moral-a-loeza-aguilar.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/051011-vl-politica-el-auditor-denunciar-por-da-o-moral-a-loeza-aguilar.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Juan de Dios Bravo pide voto de confianza a grupos para dirigir al PRI 
Juan de Dios Bravo Jiménez convocó a todos los grupos políticos del PRI a concederle el voto de confianza para 
dirigir al partido en Puebla capital, pues aseguró que es el único camino que se tiene para impedir la designación 
de un delegado especial por parte del Comité Ejecutivo Nacional (CEN). La principal carta que Juan de Dios Bravo 
exhibió al realizar el llamado son los buenos resultados que dijo ha dado al partido como operador político en 

diversos procesos electorales. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/pol303.php  
 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Blanca Alcalá continúa en la puja por el Senado, afirma Lastiri Quirós 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, afirmó que la designación de Blanca Alcalá Ruiz como 
delegada del partido en Colima no la aleja de su intención de contender por la candidatura al Senado en Puebla. 
De paso, aclaró que no existe certeza de que la entidad sea uno de los estados donde el tricolor negocie 

posiciones a la Cámara Alta con el PVEM, pese a que así lo ha señalado el diputado del verde ecologista y 
aspirante a un escaño, Juan Carlos Natale López. ―Vamos a ser respetuosos de las capacidades del verde y el 
verde será respetuoso del trabajo que tiene el PRI en Puebla. No podemos adelantar negociaciones de espacios ni 
en las senadurías ni en las diputaciones‖, manifestó. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/pol103.php   
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Hernández Quintana se dice abierto a que lo investigue el Congreso del estado 
El titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández Quintana, se dijo dispuesto a ser 
auditado por el Congreso local, ante los señalamientos que realizaron diputados del PRI, Panal y Convergencia de 
que sus resoluciones no se encuentran apegadas a derecho y actúa como ―garrote político‖. A la par, anunció que 
emprenderá acciones legales contra el presidente municipal destituido de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, 
por las acusaciones que ha lanzado en su contra de promover la revocación de su mandato como parte de un 
ajuste de cuentas. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/pol203.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Por tres horas, padres de familia de Amozoc cerraron la carretera federal a Puebla 
Un grupo de 150 padres de familia del municipio de Amozoc cerraron la carretera federal a Tehuacán, a la altura 
del kilómetro 17.5, para exigir a la edil panista Rosa Elba de Ita Marín mejore la estructura de la escuela primaria 

federal ―Vicente Suárez‖, donde alumnos toman clases en pésimas instalaciones. Por más de tres horas, los 
inconformes bloquearon la carretera federal en el sentido a Puebla, y por intervalos los padres de familia 
estuvieron abriendo el paso a los vehículos. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/pue211.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Moreno Valle y Agüera Ibáñez presumen buena relación durante el informe de labores 
Tal vez nunca en Puebla el video y la dramatización habían sido tan explotados en un acto protocolario. El 
segundo informe de labores del segundo periodo de Enrique Agüera Ibáñez como rector duró aproximadamente 
una hora y media, pero no menos de 40 minutos fueron una serie de clips en los que se ejemplificaba con actores 
y escenarios, los dividendos reales de los logros de la actual gestión para la comunidad universitaria y para la 
población en general. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/edu204.php  

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/pol303.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/pue211.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/edu204.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Cualquier partido quisiera tener a Agüera entre sus filas, reconocen políticos poblanos 
Diferentes políticos poblanos reconocieron que el rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique 
Agüera Ibáñez, ha logrado consolidar una imagen y una presencia importante en la clase política local, lo que no 
sólo le asegura que su trayectoria dentro del ámbito público continuará después de su gestión al frente de la UAP, 
sino que los partidos políticos desean tenerlo en sus filas para contender por un cargo de elección popular. (Javier 

Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/edu406.php   

 

 
 

MILENIO  

 Con su corbata roja el rector levanta suspicacia sobre su futuro político 
A dos años de que concluya el segundo periodo para el que fue electo, el rector de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, presentó a su segundo informe de labores. Casi se quiebra 
al referirse a su familia y llamó la atención de los presentes al arribar con saco oscuro, camisa blanca y una 
corbata roja, vestimenta que en su momento caracterizó a los militantes del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI). El atuendo del rector de la máxima casa de estudios del estado contrastó con la corbata en tono azul del 

gobernador, Rafael Moreno Valle, quien estuvo a su lado y con quien inauguró, previo al informe, el edificio I Sur 
del Complejo Cultural Universitario. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9038140  
 

MILENIO  

 Cumplen a medias con el retiro de comida chatarra 
El cumplimiento de la norma para retirar alimentos ―chatarra‖ de las tiendas escolares y cooperativas no es 

generalizado en las escuelas públicas de la entidad: algunas siguen ofreciendo alimentos de bajo contenido valor 

nutrimental, otras evitan vender refrescos a infantes y sólo los ofrecen a docentes; y unas más implementan 
programas entre los estudiantes para hacer conciencia sobre la importancia de evitar consumir los alimentos. Por 
un lado, en la cooperativa de la primaria del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepe (CENHCH) se siguen 
vendiendo chicharrines y hasta pizza para los infantes que lo solicitan. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9038016  
 

MILENIO  

 RMV arranca Semana de Salud 
El gobernador Rafael Moreno Valle inició la tercera Semana de Vacunación y puso marcha el Hospital Integral de 

Zacapala y aseguró que este hospital cuenta con infraestructura y equipo del nivel de los mejores del mundo que 
permite garantizar la atención médica a los habitantes de la Mixteca. Aseguró que su gobierno responde 
dignamente a la confianza que han depositado en él los poblanos. Durante la tercera Semana de Salud se 
aplicarán más 2 millones 691 mil 600 vacunas preventivas contra hepatitis, tétanos, sarampión, rubiola, 
neumococo, tuberculosis, rotavirus y difteria con una inversión mayor a los 11 millones 831 mil pesos. 

(Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9038078  
 

MILENIO  

 Por difamación, Hernández Quintana denunciará a Loeza 
El auditor mayor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández Quintana, anunció que 
denunciará por difamación al edil de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, quien en días pasados lo acusó de 
intento de extorsión; ―quien acusa está obligado a probar‖, aseguró. Entrevistado tras sesionar en la Comisión 
Inspectora indicó que procederá legalmente contra el señalado por difamarlo, recordando que el edil al que se le 
revocó el mandato aseguró que el actuar del Legislativo era producto de una revancha política, y que Hernández 
Quintana trató de extorsionarlo. Indicó que en principio la sanción interpuesta en contra del munícipe por 

anomalías fue estudiada y aprobada por José Doger Corte y no por él, por lo que subrayó que queda demostrado 
que no tuvo injerencia en la penalización. (Erick Almazan)  
http://impreso.milenio.com/node/9038059  

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/edu406.php
http://impreso.milenio.com/node/9038140
http://impreso.milenio.com/node/9038016
http://impreso.milenio.com/node/9038078
http://impreso.milenio.com/node/9038059
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MILENIO  

 Un juez da revés a Rivas; decide que la toma de nota a Sitracobp es legal 
El director del Colegio de Bachilleres de Puebla, José Antonio Gómez Mandujano dio a conocer que ayer, 3 de 
octubre, el Juzgado Sexto de Distrito en el estado de Puebla resolvió el incidente de violación a la suspensión 
definitiva interpuesto por Refugio Rivas Corona, en su carácter de secretario general del Sindicato Único de 
Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Sutcobp), derivado del juicio de amparo número 

893/2011 de dicho juzgado, declarándolo infundado. Una vez que fueron valoradas por el juez las pruebas 
ofrecidas por las partes: Refugio Rivas, la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) del estado de Puebla y el 
Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Cobaep), el juez de distrito determinó la inexistencia de la violación a 
la suspensión. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9038056  

 
MILENIO  

 Alcalá, en la pugna por una senaduría 

Blanca Alcalá aseguró que se mantiene en la pelea por el Senado, subrayando que se seguirá dejando ver por 
Puebla a pesar de su nueva encomienda como delegada del CEN en Colima. Tras las especulaciones que trajo su 
nuevo nombramiento, indicó tajante: ―me parece que nos da la oportunidad de seguir creciendo en todo lo que 
implica el ejercicio partidista‖. Añadió que el espacio que se le abre le servirá para seguir aprendiendo los 
esquemas partidistas y en el ejercicio de la política. (Erick Almazan)  
http://impreso.milenio.com/node/9038079  

 
MILENIO  

 Fondo de Ahorro para el Retiro de docentes es opcional: Maldonado 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad, Luis Maldonado Venegas, señaló que a partir 
de la presente quincena, a los docentes que no quieran participar en el Fondo de Ahorro para el Retiro (FAR) de la 

Sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), se les devolverá los recursos que se 
les descontó en las quincenas pasadas. Después de que el Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) 
expresó su rechazo a participar en el fondo al considerar que el SNTE está descontando a los docentes 200 pesos 

mensuales para conformar una bolsa de recursos que podría destinar para las campañas electorales del próximo 
año, Maldonado Venegas aseguró que la medida de la Sección 23 busca que los maestros generen ahorros que los 
podrán utilizar cuando se jubilen. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9038018  

 

 
 
OPINION 

 Denunciará el titular del OFS al ex edil de Tlatlauquitepec 
Víctor Manuel Hernández Quintana, titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), anunció que presentará 
una denuncia penal en contra del recién edil destituido de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, por las 

supuestas calumnias que ha vertido en contra de su persona. Lo anterior, después de que el ex edil del 
ayuntamiento ubicado en la Sierra Norte del estado, acusara al auditor mayor de ser el principal promotor de su 
destitución, pues aseguró que siempre existió un revanchismo político. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50278  
 
OPINION 

 Mi trabajo en Colima no distraerá mis aspiraciones políticas: Alcalá 
La recién nombrada delegada del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI en Colima, Blanca Alcalá Ruiz, negó 
tajante que su encomienda la distraiga de sus aspiraciones rumbo al 2012, cuando pretende competir para buscar 

un escaño en el senado de la República. En entrevista telefónica, la ex presidenta municipal de Puebla, señaló que 
este reto, le servirá para fortalecer su carrera política, pues a partir de este momento -dijo-, conocerá a nuevos 
actores que trabajan por la ideología del PRI.  (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50268  
 

 

http://impreso.milenio.com/node/9038056
http://impreso.milenio.com/node/9038079
http://impreso.milenio.com/node/9038018
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50278
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50268
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OPINION 

 Nadie está vetado en la contienda electoral del 2012, ni Marín: Lastiri Quirós 
No se puede descartar a nadie rumbo a la contienda electoral de 2012, incluyendo al ex gobernador de Puebla, 
Mario Marín Torres, declaró el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós. En rueda de prensa, reiteró que 
en el proceso interno del PRI, no se puede vetar a nadie, lo que tampoco significa que existen candidaturas 
heredaras, pues aseguró que en el 2012 habrán de competir aquellos que demuestren un perfil ganador. (Jesús 

Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50267  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Obligan a alumnos de primaria en Texmelucan a tomar clases en pasillo 

Un total de 68 niños que cursan el quinto y sexto año en la primaria Venustiano Carranza, turno vespertino, 
toman clases en los pasillos de la institución, luego de que el director del turno matutino decidiera cerrar las aulas 
donde los pequeños tomaban clases. De acuerdo con versiones de los estudiantes, fue el día de ayer cuando al 
llegar a la escuela se percataron que los dos salones en los que llevan a cabo sus actividades estaban cerrados y 
se les había colocado un letrero que les prohibía la entrada, ante ello los maestros de grupo decidieron 
acomodarlos sobre los pasillos para tomar clases. (Cecilia Espinosa)   
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=1223:alumnos-de-primaria-

en-texmelucan-toman-clases-en-los-pasillos&Itemid=353  

 
E-CONSULTA 

 Proponen diputadas debate para no criminalizar el aborto 

La propuesta del arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinoza, respecto a descriminalizar a la mujer que se 
practica un aborto, hizo reflexionar a las diputadas de la LVIII Legislatura local, entre quienes crece la inquietud 
por abrir el debate a la sociedad y promover la participación de especialistas para conocer la realidad de este 
tema. Entrevistadas por e-consulta, las seis legisladoras estuvieron de acuerdo en permitir el aborto en los casos 
de violación y en los que esté en riesgo la vida de la mujer; además, la mayoría usó la frase: ―estoy a favor de la 

vida", como una forma de resumir el posicionamiento nacional en la materia. (Fernando Pérez Corona)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18558:proponen-diputadas-debate-
sobre-descriminalizaci%C3%B3n-del-aborto&Itemid=332   
 
E-CONSULTA 

 Granaderos desalojan a toletazos a defraudados por inmobiliarias 
A golpes, toletazos y patadas, los granaderos de la Policía Estatal desalojaron a por lo menos mil 500 defraudados 
de empresas inmobiliarias que se manifestaron la tarde de este martes y bloquearon el cruce del bulevar 5 de 
Mayo y la 14 Oriente, dejando como saldo 20 lesionados y cuatro inconformes detenidos. Los afectados refirieron 

que los timados de Invergroup, Sitma, Comsbmra y otras cajas de ahorro, provenientes de Atlixco, Izúcar de 

Matamoros y la capital del estado, se reunieron en ese punto para exigir una reunión con el secretario general de 
Gobernación, Fernando Manzanilla Prieto. (Diana Jiménez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18579:granaderos-desalojan-a-
toletazos-a-defraudados-por-inmobiliarias&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Diputados del PRI justifican el salario que percibe el gobernador de Puebla 
Los diputados federales de Puebla justificaron que el gobernador poblano, Rafael Moreno Valle, perciba el tercer 
salario más alto (153 mil 653 pesos mensuales) entre los mandatarios estatales del país. Para el legislador 

Alberto Jiménez Merino, ―es irrelevante estarse fijando en el sueldo de los funcionarios; más bien habría que 
fijarse en los resultados que entregan y cómo éstos benefician a la gente‖. (Alfredo Placencia)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18552:diputados-del-pri-justifican-el-
salario-que-percibe-el-gobernador-de-puebla&Itemid=332  
 
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50267
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=1223:alumnos-de-primaria-en-texmelucan-toman-clases-en-los-pasillos&Itemid=353
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=1223:alumnos-de-primaria-en-texmelucan-toman-clases-en-los-pasillos&Itemid=353
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18558:proponen-diputadas-debate-sobre-descriminalizaci%C3%B3n-del-aborto&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18558:proponen-diputadas-debate-sobre-descriminalizaci%C3%B3n-del-aborto&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18579:granaderos-desalojan-a-toletazos-a-defraudados-por-inmobiliarias&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18579:granaderos-desalojan-a-toletazos-a-defraudados-por-inmobiliarias&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18552:diputados-del-pri-justifican-el-salario-que-percibe-el-gobernador-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18552:diputados-del-pri-justifican-el-salario-que-percibe-el-gobernador-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Juan de Dios Bravo pide a líderes priistas un voto de confianza 
Este martes, el aspirante al Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan de Dios 
Bravo Jiménez, reveló que sostuvo un encuentro con el delegado del tricolor en Puebla, Ranulfo Márquez, para 
solicitarle que el nuevo dirigente del partido en la capital salga de los 16 militantes interesados en el puesto. En 
entrevista, el exsecretario de Gobernación municipal se opuso al nombramiento de un delegado especial para el 
PRI en el municipio, ya que, aseguró, este no tendría suficiente capacidad y conocimiento para operar 
políticamente rumbo a las elecciones del 2012. (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141745:juan-de-dios-bravo-

pide-a-l%C3%ADderes-priistas-un-voto-de-confianza&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aréchiga alerta sobre oportunistas en próximo proceso electoral 
Se acerca el proceso electoral y no van a faltar los oportunistas que pretendan sacar raja política de los diversos 
conflictos de la entidad, como los afectados por las diversas inmobiliarias o mototaxistas, señaló el presidente de 
la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría. En entrevista, el presidente del Congreso 

lamentó que algunos actores políticos utilicen como bandera temas donde no deben involucrarse los partidos, ya 
que estos son resultado de los ejercicios pasados del gobierno y de una visión clientelar de desempeñarlos e 
incluso de administrar los recursos públicos. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141743:ar%C3%A9chiga-alerta-
sobre-oportunistas-en-pr%C3%B3ximo-proceso-electoral&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Auditor general del OFS demandará penalmente al edil de Tlatlauquitepec 
El auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández Quintana, demandará 
penalmente al todavía presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, por calumniarlo y manchar 
su imagen públicamente. En rueda de prensa, Hernández Quintana también adelantó que no dejará el OFS hasta 
que concluya su gestión, es decir, en julio de 2016, ya que señaló que quien acusa está obligado a comprobarlo. 
(Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141739:auditor-general-del-ofs-
demandar%C3%A1-penalmente-al-edil-de-tlatlauquitepec&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Defraudados de Invergroup y Sitma vuelven a manifestarse frente a Palacio Municipal 
Más de mil defraudados de las diferentes casas ahorradoras como Invergroup y Sitma se manifestaron frente a 

Palacio Municipal para exigir a las autoridades su intervención para la detención de toda la familia Tiro Moranchel 
a fin de que de esta manera sea la forma en que se puedan confiscar sus propiedades y así cubrir el pago de su 
ahorro que le fue ―robado‖. Lo anterior tras conocer que el pasado lunes fue detenido uno de los integrantes de 

esta familia, en este sentido el vicepresidente de la Alianza Única de Defraudados, Jesús Ramos, recordó que son 
más de 3 mil 500 millones de pesos de 35 mil familias que perdieron todo su dinero a la fecha no lo han podido 
recuperar, situación que ha mermado su economía. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141731:defraudados-de-
invergroup-y-sitma-vuelven-a-manifestarse-frente-a-palacio-municipal&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Destinarán 200 mdp para rescatar 100 mil hectáreas dañadas por heladas 
Más de 200 millones de pesos serán destinados para el rescate de 100 mil hectáreas de cultivos afectadas por la 
pasada helada registrada en la entidad el mes pasado, aseveró el secretario de Desarrollo Rural, Pedro Adalberto 
González Hernández. En este sentido, el funcionario estatal destacó que se encuentran en pláticas entre el 
gobierno estatal y varios gobiernos municipales, con la finalidad de aumentar la cantidad de hectáreas aseguradas 

en el estado, es decir, de 650 mil a casi un millón. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141729:destinar%C3%A1n-200-
mdp-para-rescatar-100-mil-hect%C3%A1reas-da%C3%B1adas-por-heladas&Itemid=534 
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PERIODICO DIGITAL 

 Esfuerzos del gobierno se traducen en beneficios tangibles: RMV 
Los esfuerzos  de la administración estatal se traducen en hechos concretos, en beneficios tangibles  para los 
ciudadanos como es la construcción del tramo carretero Teopantlán-Huehuetlán El Grande, reconstruido con 
recursos del Gobierno del estado. Con hechos transformamos Puebla. ―Soy un hombre de palabra y vengo  a 

cumplir con la palabra empeñada‖, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141723:esfuerzos-del-gobierno-
se-traducen-en-beneficios-tangibles-rmv&Itemid=544 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Algunos panistas quieren “cobrársela” a RMV: Micalco 
Rafael Micalco Méndez aceptó lo que algunos panistas comentan por debajo de la mesa: hay militantes que 
buscan ―cobrársela‖ al gobernador Rafael Moreno Valle por haber ingresado al partido después de ser priista y 
conseguir la senaduría. Y fue más allá. El delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) confirmó 

la división de grupos en Acción Nacional que buscan hacerse del control del Consejo Estatal, pues aunque no hay 
mayorías absolutas, al final todo se decidirá democráticamente, es decir, por el voto de los panistas.(Miguel 
Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115241&articulo=Algunos%20panistas%20quieren%20%93cob
r%E1rsela%94%20a%20RMV:%20Micalco%3C/B%3E  
 
IMAGEN POBLANA  

 Revive Lastiri al muerto político: “Marín puede participar” 

Se adelanta el PRI en sus procesos para seleccionar candidatos a diputados federales y senadores. El próximo 
lunes, con la sesión del Consejo Político Estatal, comenzará la etapa en la que el dirigente estatal, Juan Carlos 

Lastiri, sentenció que ni Blanca Alcalá ni Mario Marín estarán vetados. El líder priista apareció este martes en una 
conferencia de medios para señalar que el sábado se determina el método de selección del candidato a la 
presidencia de la república, a lo que indicó que el priismo poblano se pronuncia por consulta abierta. (Arturo 
Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115215&articulo=%3CEM%3ERevive%3C/EM%3E%3C/B%3E%
20Lastiri%20al%20muerto%20pol%EDtico:%20%93Mar%EDn%20puede%20participar%94%3C/B%3E  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Hernández Quintana denunciará a Loeza por difamación 
El titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández Quintana informó que denunciará 

al presidente destituido de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar por difamación y calumnia. Esto luego de que la 
semana pasada CAMBIO publicara la entrevista en la que Loeza Aguilar acusa al auditor general del OFS de 
haberlo extorsionado por un millón de pesos a cambio de retirar una demanda que presentó en su contra cuando 
despidió a Hernández Quintana como auditor externo del municipio en su primer periodo como edil. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Especiales-&id=39359 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Esfuerzos del Gobierno se traducen en beneficios tangibles: RMV 

Los esfuerzos  de la administración estatal se traducen en hechos concretos, en beneficios tangibles  para los 
ciudadanos como es la construcción del tramo carretero Teopantlán-Huehuetlán El Grande, reconstruido con 
recursos del Gobierno del estado. Con hechos transformamos Puebla. ―Soy un hombre de palabra y vengo  a 
cumplir con la palabra empeñada‖, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle.  (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39358 
 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115241&articulo=Algunos%20panistas%20quieren%20%93cobr%E1rsela%94%20a%20RMV:%20Micalco%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115241&articulo=Algunos%20panistas%20quieren%20%93cobr%E1rsela%94%20a%20RMV:%20Micalco%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115215&articulo=%3CEM%3ERevive%3C/EM%3E%3C/B%3E%20Lastiri%20al%20muerto%20pol%EDtico:%20%93Mar%EDn%20puede%20participar%94%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115215&articulo=%3CEM%3ERevive%3C/EM%3E%3C/B%3E%20Lastiri%20al%20muerto%20pol%EDtico:%20%93Mar%EDn%20puede%20participar%94%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 IMSS recibió observación por manejo incorrecto de desechos: FG 
El delegado en Puebla del IMSS, Francisco Fraile García, reconoció que hace seis meses una institución federal le 
hizo una observación por el incorrecto manejo de desechos infectocontagiosos en uno de los hospitales de la 
ciudad de Puebla, pero aseguró que la falla ya fue corregida. El funcionario no reveló qué organismo aplicó la 
observación, ni qué hospital, pero comentó que en Puebla todo está bajo control, porque el IMSS contrata 

empresas especializadas en el manejo de los desechos, pero además él supervisa frecuentemente que estén 
funcionando correctamente. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=39357 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inician proceso administrativo contra 5 ex alcaldes 
La Comisión Inspectora del Congreso del Estado, aprobó por unanimidad de votos iniciar proceso administrativo 
de determinación de responsabilidades en contra de los ex ediles de La Magdalena Tlatlauquitepec, Chinconcuatla, 
Pahuatlán, San Felipe Tepatlán y Juan C. Bonilla. El presidente de dicha comisión, Mario Riestra Piña, indicó que el 
alcalde del primer municipio tiene 31 irregularidades que suman 25 millones 148 mil 439 pesos; el segundo, 19 

irregularidades por 13 millones 508 mil 640 pesos; el tercero, 15 observaciones por 16 millones 920 mil 523 
pesos; el cuarto, 47 por 15 millones 926 mil 919 pesos y el último, 20 por 3 millones 692 mil 897 pesos. (Aldo 
Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=39355 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Justicia federal le propina revés a Cuco Rivas 
El Juzgado Sexto de Distrito le propinó un revés a Refugio Rivas Corona, ex líder del Colegio de Bachilleres, pues 
declaró improcedente el reclamo del Sutcopb que se inconformó porque la Junta Local de Conciliación y Arbitraje 
otorgó registro al Sitracobp, sindicato que finalmente se quedó con el contrato colectivo del Colegio de 
Bachilleres. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18206:justicia-federal-le-propina-

rev%C3%A9s-a-cuco-rivas&Itemid=128  
 

PUEBLA ONLINE 

 A dos días de vencer el plazo, el PRI no tiene líder municipal en Puebla 
En el proceso para elegir nuevo dirigente municipal en Puebla no hay imposiciones ni irregularidades, afirmó el 
dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, en respuesta a los señalamientos que hiciera José Rocha el fin 
de semana, acusando imposiciones en al menos 20 municipios del estado. ―Primero que viaje, que conozca los 
municipios y luego hable‖, respondió Lastiri al respecto y agregó que si José Rocha considera violentados sus 
derechos puede acudir a los órganos políticos correspondientes en el PRI. (Alina Silva)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18182:no-hay-irregularidades-en-

elecci%C3%B3n-de-comit%C3%A9-municipal-lastiri&Itemid=127  
 

PUEBLA ONLINE 

 Titular del OFS denunciará a edil destituido de Tlatlauquitepec 

El titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández Quintana, presentará una denuncia 
en contra del recién destituido edil de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, por considerar que lo ha calumniado. 
―Yo voy a iniciar un procedimiento legal en contra de quien esta calumniando mi persona y así lo anuncié a la 
comisión inspectora. Desde luego voy a denunciar, no sé si sea presidente municipal o no, al señor Porfirio Loeza. 
No es correcto que me desprestigie, que desprestigie a una institución con cuatro años de trabajar, donde pudo 
acudir a todas las instancias‖, afirmó el auditor luego de la sesión donde se aprobaron 17 cuentas públicas y se 

determinó iniciar procedimientos contra cinco ex ediles que no lograron comprobar recursos en sus ejercicios 
fiscales 2010. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18178:titular-del-ofs-
denunciar%C3%A1-a-edil-destituido-de-tlatlauquitepec&Itemid=127  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18206:justicia-federal-le-propina-rev%C3%A9s-a-cuco-rivas&Itemid=128
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18206:justicia-federal-le-propina-rev%C3%A9s-a-cuco-rivas&Itemid=128
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18182:no-hay-irregularidades-en-elecci%C3%B3n-de-comit%C3%A9-municipal-lastiri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18182:no-hay-irregularidades-en-elecci%C3%B3n-de-comit%C3%A9-municipal-lastiri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18178:titular-del-ofs-denunciar%C3%A1-a-edil-destituido-de-tlatlauquitepec&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18178:titular-del-ofs-denunciar%C3%A1-a-edil-destituido-de-tlatlauquitepec&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Funcionarios aprueban trabajo de Enrique Agüera y de la BUAP 

Funcionarios del gobierno del estado, de los tres poderes, aprobaron el trabajo del rector de la BUAP, Enrique 
Agüera Ibáñez, y coincidieron en señalar que es un orgullo contar con una institución superior de la talla de la 
máxima casa de estudios en Puebla. En el marco del segundo informe de labores de Agüera, el titular de la 
secretaria general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, consideró que el rector de la BUAP dio cuenta de las 
actividades que realizó durante este año con evaluaciones positivas. (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Funcionarios-aprueban-trabajo-de-Enrique-

Aguera-y-de-la-BUAP&id=23043  

 
RETO DIARIO 

 Titular del OFS, va contra edil de Tlatlauquitepec por difamación 
El titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández Quintana, anunció que procederá 
legalmente contra el presidente municipal destituido de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, por difamación y 
calumnia. Cabe mencionar que la semana pasada se le revocó el mandato a Loeza Aguilar, y este acusó de 
persecución política al auditor general del OFS, ya que fungió como su auditor externo en el 2006. (Agustín 

Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Titular-del-OFS,-va-contra-edil-de-
Tlatlauquitepec-por-difamacion-&id=23036  
 
RETO DIARIO 

 Diputada panista respalda postura del Arzobispo en el tema del aborto  
La diputada panista, Josefina Buxadé Castelán, coincidió con el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, 

sobre el tema del aborto, al destacar que no se debe criminalizar a la mujer que realice esta práctica. Es 
necesario realizar, en primera instancia,  campañas de prevención para evitar embarazos no deseados y ver este 

tema como un problema de salud pública, pero buscándole las alternativas para hacer frente y combatirlo. 
(Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputada-panista-respalda-postura-del-
Arzobispo-en-el-tema-del-aborto&id=23016  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Reconoce RMVR en la BUAP a un Aliado de su Administración 
El Gobernador del Estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, reconoció el esfuerzo del rectorado del Dr. 
Enrique Agüera Ibáñez al frente de la Universidad Autónoma de Puebla, que está a la vanguardia y es la única de 
las 4 macro universidades que cuentan con el 100 por ciento de sus programas acreditados, por lo cual le 

considera una aliada en su mandato. Moreno Valle Rosas, se comprometió a luchar junto con la universidad para 
conseguir más recursos para su crecimiento que sin duda alguna traerá beneficios para los poblanos. (Nallely 

Aguilar)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/reconoce-rmvr-en-la-buap-a-un-aliado-de-su-administracion/  

 
CINCO RADIO 

 Sólo con Educación se Alcanza el Desarrollo: Agüera 

El rector de la Benemérita Universidad de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, al rendir su segundo informe de 
labores, advirtió que sólo con la educación se podrá transformar al país, sin embargo, es necesario frenar los 
recortes presupuestales que tanto daño le hacen a las instituciones públicas. ―Es necesario buscar en la 
creatividad soluciones, la respuesta no será fácil por lo que habrá que contar con un liderazgo trascendente en el 
país‖. (Nallely Aguilar)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/solo-con-educacion-se-alcanza-el-desarrollo-aguera/  

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Funcionarios-aprueban-trabajo-de-Enrique-Aguera-y-de-la-BUAP&id=23043
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Funcionarios-aprueban-trabajo-de-Enrique-Aguera-y-de-la-BUAP&id=23043
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Titular-del-OFS,-va-contra-edil-de-Tlatlauquitepec-por-difamacion-&id=23036
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Titular-del-OFS,-va-contra-edil-de-Tlatlauquitepec-por-difamacion-&id=23036
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputada-panista-respalda-postura-del-Arzobispo-en-el-tema-del-aborto&id=23016
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputada-panista-respalda-postura-del-Arzobispo-en-el-tema-del-aborto&id=23016
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/reconoce-rmvr-en-la-buap-a-un-aliado-de-su-administracion/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/solo-con-educacion-se-alcanza-el-desarrollo-aguera/
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Hay apatía por conocer fondos de retiro: expertos 
El involucramiento de los trabajadores con las ofertas que brindan las diferentes Afores se produce hasta que 
llega el momento de jubilarse, lamentan especialistas. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Van federales a lucha anticrimen en Veracruz 
El operativo fue anunciado por el secretario de Gobernación, Francisco Blake; la vocera presidencial, Alejandra 
Sota; y por el gobernador Javier Duarte, quien refrendo su respaldo al presidente Felipe Calderón. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Emite Corte acuerdos para aplicar nueva ley de amparo 
El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Juan Silva Meza, exhortó a los poderes 
Legislativo y Ejecutivo a concluir, con urgencia, el proceso para aprobar la nueva Ley de Amparo, detenida en el 
Senado de la República pese a que ayer entró en vigor la reforma constitucional correspondiente. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Gobiernen “sin meter mano” a la caja: FCH 

El presidente Felipe Calderón fustigó la corrupción del pasado que tanto daño causó al país y demandó que al 
gobernar ―no metan la mano a la caja‖. Durante su primera gira con Eruviel Ávila como gobernador —sucesor de 
Enrique Peña Nieto—, Calderón hizo referencia a la corrupción. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Insuficiente, apoyo a México: McCaffrey 
Estados Unidos debe apoyar más a México en el combate al narcotráfico o de lo contrario el próximo presidente 

mexicano deberá hacer un trato con los líderes de los cárteles del narcotráfico, aseguró el general Barry 
McCaffrey, ex director de la Oficina Nacional de Políticas de Control de Drogas de Estados Unidos (ONDCP, por sus 
siglas en inglés) y quien testificará la próxima semana en el Senado de Estados Unidos sobre la invasión de los 
cárteles mexicanos a territorio estadounidense. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Carta del secretario de Educación 
Lic. Aurelio Fernández Fuentes 
Director General de La Jornada de Oriente 
Presente 
Respecto a la columna ―Cuitlatlán‖, publicada este 3 de octubre en La Jornada de Oriente, es preciso aclarar 
tajantemente que: 

1. El titular de la Secretaría de Educación Pública del gobierno del estado de Puebla no pertenece a ninguna secta 
religiosa y tampoco impulsa a la Cienciología dentro del sistema educativo poblano. 

2. Por conducto de Marinela Setvitje (sic), como presidenta de Compromiso Social por la Calidad Educativa, se 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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recibió a los directivos de la asociación Entiende Más, Logra Más, tal y como ella misma lo ha comentado. 
3. Jamás se proyectó repartir 100 mil textos en Puebla y los 3 mil que fueron enviados, sólo se distribuyeron 
entre docentes. 
4. Una vez más se reitera que los contenidos de los materiales no aluden ni hacen referencia a aspectos de corte 

religioso y que la autoridad educativa, como en todos los casos, verificó el dictamen correspondiente.  
5. Desde la administración anterior se realizaron proyectos con la asociación citada y los profesores tomaron sus 
cursos con el material al que se ha hecho referencia en sus notas. (Se anexa dictamen del 19 de julio de 2010, 
emitido por la Comisión Mixta de Escalafón SEP–Sección 23 del SNTE en el que se señala que los ―integrantes de 
la Mesa Técnica lo han valorado‖, fijando los criterios de evaluación respectivos y el documento con fecha 23 de 
noviembre de 2010 del Consejo Dictaminador de Formación Continua que confirma el dictamen anterior).  

Como puede observarse, la Comisión de Escalafón valora y califica los contenidos de cursos y materiales para 
asignar puntaje en el proceso de asensos (sic) y toda la documentación avala lo dicho por el titular de la SEP 

estatal. 
Desconocemos las causas y los intereses por los que La Jornada de Oriente insiste en un tema que se ha aclarado 
reiteradamente; pues lejos de dar a conocer a sus lectores los hechos, con objetividad, presentan notas con un 
manejo manipulador y parcial de la información, desvirtuando la función del periodismo.  
La SEP no será rehén de ningún tipo de intereses creados y no responde a presiones con objetivos poco claros, 

en esta dependencia se respeta el principio de legalidad en todo momento. 
Por lo anterior, invito a su columnista a sostener jurídicamente que el titular de esta dependencia ―no es un 
hombre que crea en la educación laica‖ como lo expresó en la columna o que presente pruebas de la autorización 
del texto de los libros por parte de la actual administración, aclarando que no se habla de la distribución de los 
mismos que si fue autorizada con base a los documentos avalados en 2009 y 2010 por la dependencia. 
Finalmente, la SEP estatal busca contribuir a que no se susciten nuevas polémicas y en una muestra de total 
apertura y disposición a los principios de transparencia y de rendición de cuentas, se procedió para que en el 

futuro todo el material proveniente de donaciones por parte de fundaciones o agrupaciones de la sociedad civil, 
así como su dictamen, se ponga a disposición de los maestros en un banco de materiales de apoyo a la educación 

y se publiquen en la página de Internet oficial.  
Agradezco su atención y la publicación de la presente en el espacio en que se difundió la columna en comento. 
Atentamente, 
―Sufragio efectivo. No reelección‖ 

Puebla, Pue. a 3 de octubre de 2011  
Lic. Libya M. Carrillo Romero 
Enlace de Comunicación  
Social de la SEP 
Respuesta del columnista  
 Señor director, respecto a la carta que envió la Secretaría de Educación Pública (SEP) para inconformarse con el 
contenido de la columna ―Cuitlatlán‖ del lunes pasado, y en general al manejo informativo que La Jornada de 

Oriente ha dado al tema de la distribución entre docentes poblanos por parte de la SEP de textos basados en las 
obras de Lafayette Ronald Hubbard, el creador de la iglesia de la cienciología o dianética, es necesario responder 
que no aporta nada para esclarecer cuáles fueron las causas que llevaron a esta dependencia a repartir el 
material en cuestión, y las pruebas que presenta no son suficientes para eximir a las actuales autoridades 

educativas, encabezadas por Luis Maldonado Venegas. 
En el orden con que la SEP intenta refutar al columnista, le respondo a cada uno de sus señalamientos: 
1. En los puntos 1 y 4 de la misiva la SEP, por enésima vez, señala que los libros Camino a la felicidad y 

Aprendiendo a aprender, que editó la organización estadounidense Applied Scholastics, no tienen contenido 
religioso ni la Secretaría de Educación Pública tiene la intención de difundir la dianética.  
Existe una amplia documentación, no reciente, sino de por lo menos hace dos décadas, en Estados Unidos, 
Europa y México, que lleva a considerar a la dianética como una secta religiosa. Bernardo Barranco, quien preside 
el Centro de Estudios de las Religiones en México, ya ha explicado que la dianética es una organización que en el 
país está registrada como asociación civil, pero en el extranjero es una agrupación religiosa, y que en todos lados 

persigue implantar su culto a través de cursos de superación personal, similares a los que se distribuyeron entre 
los docentes poblanos.  
El examen que se ha hecho en diversas investigaciones periodísticas es que Applied Scholastics es una 
agrupación supuestamente dedicada a temas educativos, pero que en realidad sirve para involucrar a políticos 
mexicanos en las creencias de la dianética.  
Además, si se parte de que Lafayette Ronald Hubbard sostenía que él era un alienígena con 350 años de vida y 

que creía que el planeta Tierra fue creado por extraterrestres, resulta desconcertante que la SEP permita la 
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difusión entre docentes de material de dicho autor, que no tiene nada que ver con criterios académicos, 
pedagógicos o de salud pública. Y en el libro Camino a la felicidad se habla de criterios morales –sobre la 
infidelidad a la pareja sexual y otros temas similares–, que son base de cualquier creencia religiosa. Sin contar 
que en ese mismo texto se afirma que el hombre sin fe –que es una virtud teologal– tiende a ser ―infeliz‖, lo que 

da a entender que una recomendación central es pertenecer a un culto religioso.  
Y si Ronald Hubbard es el creador de la dianética y la SEP repartió sus libros entre maestros, a través de las 
Coordinaciones Regionales de Educación, queda claro que esta dependencia quiere difundir el pensamiento del 
creador de la iglesia de la cienciología.  
En el punto 1 se refuta que Luis Maldonado sea parte de una secta o de la cienciología. Sobre ese punto no hay 
datos para sostener que el titular de la SEP sea parte de ese culto religioso, pero lo que se comentó en la 

columna es una reflexión como resultado de que el funcionario no acaba de aclarar por qué permitió la entrega de 
los libros en cuestión, ya que habiendo tantos expertos en pedagogía en Iberoamérica no es explicable por qué se 

recurrió a las obras de Hubbard, que ha sido un personaje objeto de muchos cuestionamientos por expertos en 
temas religiosos y educativos.  
2. En los puntos 2 y 5 de la carta la SEP insiste en dos versiones que ha difundido desde que estalló el escándalo 
de la dianética en escuelas poblanas: que los textos se repartieron por la intervención de Marinela Servitje, la hija 
del dueño de la empresa Bimbo, y que la sección 23 del SNTE y las anteriores autoridades de la SEP –

encabezadas por Darío Carmona García– realizaron proyectos con la asociación Entiende Más, Logra Más, la que 
es la que distribuyó los libros. 
Esta es la parte más importante de la carta, porque la SEP, para sostener su dicho, envió tres documentos para 
supuestamente demostrar que la Comisión de Escalafón del SNTE 23 y las autoridades educativas del sexenio de 
Mario Marín fueran las que autorizaron la distribución de los libros basados en las obras de Hubbard, y que por 
tanto Luis Maldonado es ajeno al tema. Después de un análisis de los documentos se llega a la conclusión de que 
estos papeles no sostienen la versión que ofrece la Secretaría de Educación Pública. 

Vayamos por partes. El documento 1 que mandó la SEP es un oficio que, en septiembre de 2010, emitió Mirella 
Tejeda Rodríguez, quien entonces era la coordinadora Estatal de Formación Continua, a la presidente de la 

Comisión Estatal Mixta de Escalafón, que presidía Graciela Suárez Gastélum –quien es integrante del SNTE 23– 
para que otorgue el puntaje a un grupo de maestros que acudieron a un taller de 7 horas llamado ―Herramientas 
Educativas de Entiende Más, Logra Más‖, que impartieron miembros de Applied Scholastics. 
En el documento 2, Graciela Suárez le dice a Mirella Tejeda que se otorgará el puntaje a los profesores que 

acudieron al curso. 
Qué se desprende de la lectura de esos oficios: que en ninguna parte el SNTE 23 autoriza que se distribuyan los 
libros basados en el pensamiento de Hubbard. Y es importante anotar que la Comisión de Escalafón del sindicato 
no tiene nada que ver con cuestiones de contenidos académicos o pedagógicos. Sólo otorga puntajes a maestros 
que buscan ascender en su condición laboral con base en los talleres o cursos que imparte la SEP, la cual es 
responsable del contenido y la calidad de los mismos.  
El documento 3 es un dictamen de los integrantes del Consejo Dictaminador de la Oferta de Formación Continúa 

de la SEP, que en noviembre de 2010 estaba encabezada por Irmin Ochoa, Mercedes Moreno, Mirella Tejeda, 
Magdalena Ibarra y Genoveva García Coca, en el que determinó que el ―Taller de Tecnología de Estudio de 
Applied Scholastics Internacional‖ contiene elementos teóricos–metodológicos suficientes para promover la 
profesionalización del personal docente. Y luego se menciona que habrá cursos de la Fundación Entiende Más, 

Logra Más, y que los asistentes podrán obtener 3.1920 puntos que otorga la Comisión de Escalafón del SNTE 23. 
En ninguna parte se habla de que como resultado de ese dictamen se deben entregar los libros de Hubbard en las 
escuelas poblanas. 

Por tanto, estos documentos no eximen a Luis Maldonado de la distribución de los libros en cuestión, ya que, de 
acuerdo con el orden institucional que actualmente priva, solamente el titular de la SEP estatal o federal puede 
autorizar la entrega de algún tipo de material en los planteles oficiales. 
Únicamente durante el sexenio de Manuel Bartlett existió una instancia llamada Consejo Estatal Técnico de 
Educación, que podía proponer y hasta exigir la introducción de un contenido didáctico o pedagógico a las 
escuelas. Dicho órgano desapareció a principios del sexenio pasado. Ahora esa función solamente recae en el 

secretario de Educación.  
En el supuesto de que Darío Carmona García haya dejado programada la entrega de los libros de Hubbard, era 
una obligación de Luis Maldonado verificar el contenido y la calidad de los textos. 
Sobre la participación de Marinela Servitje, la SEP no aclara si la empresaria intervino a favor da la Fundación 
Entiende Más, Logra Más con los funcionarios del anterior o del presente sexenio; es decir, sigue sembrando 
datos imprecisos.  

Ya por última, me emplazan a que demuestre que Luis Maldonado no es un hombre que no cree en la educación 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/p-cuitla-09.pdf
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/p-cuitla-09.pdf
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laica. Creo que todo lo que he mencionado en este texto avala la crítica que hice al titular de la SEP.  
Atentamente 
Fermín Alejandro García  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

Represión contra defraudados 
A la negativa de solucionar el grave problema al que sometieron a los ahorradores de varias empresas financieras 
fraudulentas, el gobierno de Rafael  Moreno Valle añade la brutalidad policiaca para impedir la protesta. 
En esta ocasión lesionaron a los defraudados de Sitma y detuvieron, según la información disponible a la hora del 
cierre, al menos a cuatro personas. El argumento oficial es que se dirigían a Casa Puebla y que esa sede 

gubernamental está vedada a la protesta. 
Otro grupo de víctimas del abuso de los empresarios de varias casas de ahorro ha sufrido por años la pérdida de 

parte o todo su patrimonio y padece carencias enormes. Moreno Valle ofreció durante su campaña electoral 
resolverles su problema, y a cambio de esa promesa ellos votaron por él, considerando que Mario Marín y su 
grupo tenían gran responsabilidad en el fraude; sin embargo, el hoy titular del Ejecutivo desconoce 
reiteradamente ese compromiso y, por el contrario, ha pasado del desdén a la represión abierta. 
Paradójicamente, el grupo de defraudados de Casa La Paz ha revelado que el propio gobierno de Mario Marín dejó 
un fondo de 20 millones de pesos para paliar el desfalco, pero que el actual gobierno no reconoce la existencia de 

dicho monto. 
Sea como sea, lo único verdadero es que estas miles de personas continúan padeciendo los resultados de las 
malas políticas públicas, los contubernios de funcionarios y defraudadores, la negligencia oficial actual y, para 
colmo, la represión física brutal. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/editorial.php 

 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Agüera, el personaje 
Fiel a su estilo, el rector Enrique Agüera volvió a cuidar las formas políticas y reiteró su agradecimiento a la 
comunidad universitaria, con la que aseguró está su compromiso. 
Como ya se ha vuelto costumbre, en el marco de su informe el mandamás universitario se convirtió en el mejor 
anfitrión de la clase política poblana, dejándose querer tanto por priistas como por la cúpula morenovallista. 
Sin duda, los bonos electorales del rector han recuperado su valor, y ahora es visto como uno de los ―gallos 

más fuertes‖ para alcanzar una candidatura al Senado. 
La habilidad política de Enrique Agüera está fuera de discusión. A lo largo de estos seis años logró sortear los 
conflictos al interior de la Universidad, y se apoderó del control de los grupos que anteriormente rendían tributo 
a su antecesor Enrique Doger; mientras que hacia afuera de la máxima casa de estudios, consolidó una sólida 
relación con el gobierno estatal, incluso rebasando la aduana sexenal. 

Las habilidades del doctor Agüera no se pueden desdeñar. Son muchos los ejemplos de su capacidad 
negociadora, entre ellos su buena relación con los legisladores federales de todos los partidos, quienes sin 

excepción le han dado su respaldo para encontrar los recursos para afrontar las necesidades de ese monstruo 
educativo que es la UAP. 
También se debe reconocer la capacidad que mostró Agüera Ibáñez para salir bien librado de un escándalo 
mediático del que otros hubieran sucumbido. 
Y por si algo faltara, este personaje ha demostrado —en sus dos elecciones— que cuenta con un carisma poco 
visto en un rector, y que no tiene empacho para despojarse de su faceta académica para involucrarse con la 
juventud universitaria. 

En pocas palabras, tiene madera de candidato. Y esa información está desde hace tiempo en el escritorio de la 
élite tricolor, la cual espera el momento oportuno para tirarle un pial. 
De ahí que la convocatoria de ayer tenga un valor mucho más trascendente que el simple informe de un rector. 
Ayer, más que nunca la clase política buscó desesperada el mensaje político que resolviera el futuro del 
anfitrión. 
Sin embargo, ese mensaje no estaba incluido en el discurso. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/05/puebla/editorial.php
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El mensaje político estuvo implícito en todo el magno evento. 
No era necesario que lo dijera, porque a todos les quedó claro que el personaje de ayer tiene el capital político 
suficiente para alcanzar un lugar en las boletas del 1 de julio de 2012. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=579 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Y la señal no llegó 
La tan esperada señal dentro del segundo informe de labores del rector de la máxima casa de estudios, Enrique 
Agüera Ibáñez, nunca llegó. 
Es decir, continúa en el aire si se va o se queda para concluir su periodo al frente de la UAP. 
Lo que sí vale la pena destacar es que muy atentos estuvieron sentados, a la espera de la tan ansiada señal, 

los aspirantes a sucederlo, quienes tuvieron que contener los suspiros para una mejor ocasión. 

El tesorero Alfonso Esparza, el director de Comunicación Social, Jorge David Cortés; el favorito del 
morenovallismo, Jaime Vázquez, y el director de Obras, Manuel Sandoval, fueron durante un buen tiempo 
objeto de las lentes de los fotógrafos y hasta de algunos que se apresuraron a ponerse a sus órdenes, por si las 
dudas. 
Fue evidente que el rector evitó a toda costa hablar de política y se limitó exclusivamente a enfatizar los temas 
académicos, lo cual me pareció muy bien, sobre todo porque Agüera Ibáñez ha hecho un espléndido trabajo en 

ese rubro, y es quizá más justo reconocer sus alcances en ese tema que en torno a sus propias aspiraciones 
personales. 
Lo cierto es que el informe reunió a la nueva clase política y a una parte de la vieja, representada por el 
gabinete morenovallista y las nuevas tribus del priismo local. 
Irónicamente, el gran ausente de la noche fue el que antes era el hijo pródigo de la máxima casa de estudios y 
su fiel mecenas: el exgobernador Mario Marín Torres, el cual no se sabe si no asistió o si ni siquiera fue 
invitado. 

El ahora defenestrado gobernador contribuyó con cantidades millonarias para la construcción del Complejo 
Cultural Universitario, inmueble considerado como un símbolo de la UAP y el cual fue sede del segundo 
informe, aunque el antiguo mecenas ni siquiera fue digno de una mención. 
También, con cara de circunstancia, Blanca Alcalá, Fernando Morales, Javier López Zavala, Alejandro Armenta y 
Alberto Jiménez Merino, buscaron en el discurso la señal que nunca llegó, por lo que dormirán con la duda de si 
el rector será o no su contrincante en la tan ansiada candidatura al Senado de la República. 
Lo que sí es un hecho indiscutible, es el liderazgo que entre todos los sectores sociales tiene el rector Agüera, 

así como el hecho de que cuenta con el respaldo y apoyo de su aliado, el gobernador Rafael Moreno Valle. 
El propio mandatario así lo dijo: ―tengo en Enrique Agüera un aliado, con el que seguiré contando en los 
próximos años que aún le quedan a mi administración‖. 
La frase del gobernador fue ambigua, y es que Agüera puede que sea un aliado de Moreno Valle en cualquier 
frente: en el Senado de la República en el 2012, en la presidencia municipal de Puebla en el 2013, en la UAP 
durante los dos años que todavía le restan de rector. Nadie lo sabe. 

El negrito en el arroz fue el terrible video melodramático que puso el rector para explicar sus logros, el cual 
francamente no gustó a los asistentes, además de que estuvo demasiado largo. 

En síntesis, el futuro del rector Agüera se mantiene en el aire. Es sin lugar a dudas un pieza codiciada por 
varios partidos políticos que le han hecho varios guiños para atraerlo a sus filas, pero sin lograr conseguir una 
definición por parte del universitario. 
En el plano estrictamente académico, los logros de la UAP y de su rector están a la vista y son indiscutibles, 
sólo resta esperar a que en el 2012 —llegado el tiempo de las definiciones— se sepa de una vez por todas cuál 

será el futuro del hombre que en los últimos seis años es mencionado prácticamente para ocupar todos los 
puestos de elección popular habidos y por haber. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=580 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
En el Sexto de lo Penal, el caso de la venta de la justicia 
En corredores policíacos trascendió que la Dirección General para la Atención de Delitos Relacionados con 
Servidores Públicos, de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), consignó al Juzgado Sexto de lo Penal otro 

expediente relacionado con la ―venta de información‖ que fue descubierta tras la detención del abogado 

penalista Rodulfo Joo Ayar, quien actualmente se encuentra interno en el Centro de Reinserción Social, acusado 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=579
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=580
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por el delito de chantaje junto con dos servidores públicos: el primero de la Agencia Norte del Ministerio 
Público, y el segundo de la oficialía de partes del Tribunal Superior de Justicia (TSJ). 
En el expediente también trascendió que al menos dos servidores públicos más podrían ser detenidos, luego de 
que el Ministerio Público adscrito al mencionado departamento solicitó se libre la orden de aprehensión en su 

contra, ya no por el delito de chantaje, sino por utilizar información clasificada como confidencial para beneficio 
propio. 
Estos dos servidores públicos estarían relacionados con el abogado Joo Ayar, quien ―compraba‖ información 
apoyado con sus respectivas copias de casos, principalmente de delitos de ―cuello blanco‖ como el fraude y el 
abuso de confianza. Sus nombres fueron sacados de la agenda personal del mismo presunto responsable, al 
que en el argot del derecho penal se le conoce como ―indiciado‖. 

Le comento también que con esa consignación estarían cerradas las primeras investigaciones de este caso que 
involucró a empleados de la PGJ y del TSJ con actos de corrupción y que otros implicados, en este caso 

abogados litigantes, las investigaciones se estarían haciendo por separado, debido a que la Dirección General 
para la Atención de Delitos Relacionados con Servidores Públicos, tiene que ver sólo con eso: servidores 
públicos. 
Lo que sí llama la atención es que nuevamente en el Sexto de lo Penal sea enviado el caso de ―la venta de 
información oficial‖, por lo que este juzgado ya recibió el mote de ―Juzgado de Consigna‖, es decir, quienes se 

encargan de atender ―órdenes directas de muy muy arriba‖. 
De verdad se espera que las investigaciones de este caso se realicen con absoluta limpieza, con la verdadera 
intención de combatir la corrupción en las instituciones de justicia y no para ―cobro de cuentas‖, porque 
entonces ¿dónde quedaría la credibilidad en la procuración y administración de justicia? 
Nada sobre los 3 arraigados del Poder Judicial 
Otro caso más que permanece en ―la caja de Pandora‖ de la PGJ es el arraigo del secretario del Juzgado 
Séptimo de lo Penal, José Luis Rivera, además de la coordinadora de agentes del Ministerio Público, de nombre 

Minerva, y del comisario del Juzgado Cuarto de lo Penal, quienes se encuentran ―hospedados‖ en el motel Avia, 
en tanto que el Ministerio Público indaga casos de corrupción. 

A medida de que pasan los días y los mismos familiares de los arraigados desconocen su situación legal, es que 
todos se ponen más nerviosos, al grado de que fue desmentido el reporte de que Luis Rivera —antes de ser 
arraigado— haya solicitado una licencia para permanecer fuera de su trabajo. Con este rumor sólo buscan 
―limpiar‖ al Juzgado Séptimo y como siempre ―lavarse las manos‖. 

Los primeros clientes de la Comisión de Honor y de Justicia de la PME 
Sólo es pregunta: ¿quiénes serán los primeros servidores públicos de la Policía Ministerial del Estado (PME) que 
podrían ser llamados por la recién creada Comisión de Honor y de Justicia de esta corporación, presidida por el 
procurador de Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourget y Juan Luis Galán Ruiz, director de la Ministerial, como 
secretario técnico del Comité? 
Un comunicado al respecto indica que darán seguimiento y resolución a las faltas graves en las que pudieran 
incurrir elementos de la corporación, es decir, sólo se van a atender quejas. 

¿No se podría, dentro de esta misma comisión, investigar casos de enriquecimiento ilícito de comandantes, 
jefes de grupo y en algunos casos hasta agentes de la Policía Ministerial del Estado? 
Porque hay personal que tiene en posesión vehículos lujosos y domicilios en zonas costosas, y obviamente con 
un salario como el que tienen no lo van a poder costear. 

¿Cuáles van a ser los ―candados‖ para las actuaciones del nuevo comité? 
Le adelanto, el procurador Carranca es un hombre honesto, de una sola pieza, y Juan Luis Galán ―esta limpio‖. 
Nos vemos cuando nos veamos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=581 
 

(Animal Político/Leticia Torres) 
 
¿Quién se quedaría en lugar de Agüera? 
Quizá se vaya. Ni él mismo lo puede asegurar. Su decisión dependerá de las circunstancias políticas y la oferta 
del partido que lo desee en su lista. Todo parece indicar que sería en el PRI, sin embargo el PANAL está a la 

caza. 
Enrique Agüera ayer rindió lo que podría ser su último informe de labores al frente de la Universidad Autónoma 
de Puebla y la duda mata a muchos. Algunos desean escondidamente que Agüera desista a la posibilidad de 
convertirse en senador, pero otros rezan para que se ausente pues su partida se convierte en la gran 
oportunidad de su vida. 

Posibles sucesores. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=581
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Alfonso Esparza, tesorero 
A todas luces es el hombre fuerte dentro de la casa de estudios después de la figura de Enrique Agüera. Tiene 
el poder para opinar, decidir y ejercer su autoridad. Cuenta con la confianza absoluta de su jefe, lo que lo 
convierte en su brazo derecho. No sólo es el señor de los dineros, sino que su cercana relación con el rector le 

ha generado empatías con la planta docente quienes sin duda apoyarían su postulación. En pocas palabras, es 
el segundo de a bordo de Enrique Agüera y todo mundo lo sabe. 
Debilidades. Es un personaje muy serio y poco expresivo. Esto podría convertirse en un gran defecto, 
principalmente porque la comunidad universitaria está acostumbrada a una personalidad mucho más abierta y 
extrovertida como la del actual rector, por lo que podría creerse que no encaja en el proyecto. 
La realidad es que si la decisión de la sucesión dependiera de un solo personaje (que como sabemos, no es 

así), Alfonso Esparza se convertiría en el rector interino sin duda alguna. 
Jorge David Cortés Moreno, director de Comunicación Social 

Creció bajo la sombra del propio Enrique Agüera desde la Universidad de Oriente. Académicamente es uno de 
los cerebros más brillantes de la UAP. A últimas fechas su nombre se escucha con mayor frecuencia por su 
habilidad y destreza en la comunidad universitaria. Jorge David es el puente entre la casa de estudios y el 
equipo del actual gobierno que encabeza Rafael Moreno Valle, especialmente entre el rector y la esposa del 
mandatario Marta Erika, quien lo ve con muy buenos ojos. Sin dejar de lado la excelente relación que sostiene 

con los medios de comunicación. 
Debilidades. Su juventud y apariencia 100 por ciento académica puede restarle peso. Los alumnos  llegan a 
verlo como igual, lo que pondría en riesgo la estabilidad de la propia Universidad. Su estatus dentro de la casa 
de estudios hace pensar que Jorge David no está en tiempo para buscar una posición como la rectoría, lo que 
sin duda es una desventaja para el doctor. 
Jaime Vázquez, vicerrector de docencia     
No hay mucho que decir. Su gran virtud es haber cedido la presidencia del Colegio de Economistas al actual 

gobernador Rafael Moreno Valle. De alguna manera siempre se le ligó con el mandatario cuando este último fue 
secretario de Finanzas. El equipo cercano de Moreno Valle niega cualquier relación aunque el académico insista 

en vender esa historia. 
Debilidades. Es un hombre sin personalidad, sin carisma y sin discurso que evidentemente no conectaría con el 
alumnado. Su nombre no es conocido fuera de la casa de estudios y su relación con los medios de 
comunicación es prácticamente nula.   

Hasta aquí los principales nombres que se manejan dentro y fuera de la UAP como posibles sucesores de 
Enrique Agüera, en caso de que deje la máxima casa de estudios. 
Usted, ¿qué opina? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=578 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Agüera no dio, ni recibió señales sobre su futuro 
El rector innovó con un videoinforme y halagó mil veces a Moreno Valle 

Los futuristas de la política salieron decepcionados del Complejo Universitario. Ninguna de las estrellas del 
videoinforme agüerista dio luces sobre aquello que acontecerá con el jerarca de la BUAP en el 2012. El rector 

no dio pie a las especulaciones que lo ubican como uno de los posibles aspirantes al Senado. El gobernador, por 
su parte, tampoco alentó la rumorología local. Lo único visible fue un ejercicio respetuoso de las formas 
protocolarias hacia la nueva clase política que domina Puebla. Una y otra vez, el rector agradeció a Rafael 
Moreno Valle el apoyo a la máxima casa de estudios en sus primeros meses de gobierno. Y por supuesto, dio 
un trato de preferencia a Martha Erika Alonso, Fernando Manzanilla y Luis Maldonado.  
Al Complejo Universitario tampoco llegó ningún dirigente nacional de los partidos o alguna figura del star 
system. Más que aséptico, el acto confirmó el camaleonismo del rector. Tras los presagios funestos del año 

pasado Agüera se confirmó como un aliado inestimable de Moreno Valle a quien elogió en un sinnúmero de 
ocasiones. El gobernador, por su parte, confirmó que desde la transición planteó un esfuerzo común para 
integrar a la comunidad universitaria en el desarrollo de la entidad. 
Un salto mortal de 180 grados: de marinista a morenovallista en apenas 12 meses podría titularse la obra. Un 
brinco cuántico que además de permitir su supervivencia, nuevamente se tradujo en apoyo institucional para 
obras. La promesa de nuevos campus en la zona de Azumiatla y otro en Atlixco, la apertura de ocho 

preparatorias en el interior del estado y la culminación del estadio Universitario y de la biblioteca universitaria, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=578
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todo con dinero del gobierno estatal, presagiaría que Agüera culminará su periodo. 
La nueva clase política ocupó los primeros lugares del auditorio. La gayola fue ocupada estratégicamente por 
estudiantes que lanzaron tímidas porras al rector. En primera fila, en la sección destinada a los exrectores, hizo 
acto de presencia Enrique Doger, quien así regresó a su alma mater tras los diferendos del año anterior. En la 

misma zona se ubicó al tesorero Alfonso Ortiz, a quien se considera el delfín de la carrera rectoral. ¿Un 
mensaje subliminal? 
Nadie puede negar que Agüera es un emprendedor: el anuncio de una misión universitaria a China para 
entablar relaciones institucionales con el coloso asiático mostraron que el rector tiene visión periférica del 
desarrollo. Y que poco a poco escala en el estrellato de las figuras nacionales de la educación. Como prueba, 
adelantó que en las próximas horas recibirá un reconocimiento de la Universidad de Oviedo que se otorga a 

grandes personalidades. 
El mensaje político del rector no tuvo futurismo pero sí exceso de presente: elevando la voz, exigió la defensa 

del presupuesto para las universidades públicas como la única vía del desarrollo. Lo único que no dejó claro es 
desde qué tribuna continuará tal defensa: desde el rectorado mismo, San Lázaro o la nueva sede del Senado. 
**** 
El salinismo no ha muerto y el agüerismo se reconoce como su hijo. Y es que a la usanza de la exitosa 
propaganda del programa Solidaridad, el rector recurrió al videohome como instrumento para plasmar los 

avances en la institución universitaria. 
Con el mismo dramatismo que La Rosa de Guadalupe. Compartiendo carga emocional con Cada quién su santo. 
Sin nada que pedirle al cine independiente. Una muestra de que la videopolítica es un concepto central de 
nuestros días. Luego de dar la bienvenida a la comunidad universitaria y los miembros de la elite local, el rector 
dio paso a un extenso video en el que se dramatizó a la perfección los avances de la institución. 
Hubo espacio para todo. El joven que revisa los resultados del examen de admisión y tras una pausa 
dramática, anuncia a sus padres que lo logró con el consiguiente estallido de júbilo. El enamorado que persigue 

a su musa por todo el Complejo Universitario y tras interrumpir una representación de Romeo y Julieta le pide 
su teléfono. Unos empresarios con pinta de yuppies que tras felicitarse por lo exitoso de sus negocios platica 

que las tres calificadoras mundiales avalan las finanzas de la BUAP, convirtiéndose en la única institución 
académica de América Latina que consigue tales avales. 
No podían faltar los nostálgicos que se reencuentran en la nueva BUAP y hablan del desastre que era la 
institución en los años 70. Nuevamente los empresarios yuppies, ahora pidiendo asesoría técnica a los 

universitarios. Y como episodio estelar, un grupo de voladores que tienen una plática de ―altura‖: uno de ellos 
anuncia que estudiará turismo mientras se lanza al vacío. 
El célebre Manolito Reigadas en el papel de maestro decano que aconseja a los nuevos profesores a ―entregar 
el alma en cada clase‖. Y ya para terminar, los jóvenes alfabetizadores que recorren el estado dándole luz a 
todos aquellos que no saben escribir. 
El ejercicio de la videopolítica le quitó sopor al informe que la ortodoxia marca como un discurso lleno de salvas 
de aplausos. 

**** 
Prácticamente no faltó nadie de la nueva clase política, en especial el gabinete morenovallista hizo presencia en 
pleno. El mensaje que quedó para la posteridad fueron aquellas palabras pronunciadas por el rector: la 
rendición de cuentas en la BUAP no es una obligación, sino una convicción. 

Al finalizar el discurso, quedó claro que Agüera goza de cabal salud política y que se ha insertado con éxito en 
la nueva elite de poder, lejos de los presagios funestos que enfrentó tras la derrota del PRI. 
Y que con tan buena salud, tendrá oportunidad de llevar a otras plataformas su discurso en defensa del 

presupuesto para las universidades.   
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-051011.php 

 

(Por las entrañas del poder/ Jesús Ramos) 
 
Juraidini, el Juanito Coca Cola para el Senado 
La creciente presión del Grupo Femsa para que el diputado del PRI por Teziutlán, Jorge Juraidini Rumilla, 

sea metido con calzador a la candidatura al Senado de la República comenzará a meter en líos no solo al 
nacional Humberto Moreira, sino también al estatal Rafael Moreno Valle porque cuando de consorcios y 
transnacionales se trata, la presión desconoce colores partidistas y geometrías ideológicas. 
Digamos pues que a José Antonio Fernández Carbajal, presidente de Femsa (Coca Cola, accionista de 
Cervecería Moctezuma, Bancomer, etc.), le vale menos que nada que uno sea priista y el otro panista. 

Él, lo que quiere es seguir teniendo representatividad en el Senado (como la tiene) y en la Cámara de 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-051011.php
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Diputados (como también ocurre) y si debe presionar al más guapo o al más feo con tal de lograr su 
propósito lo hará y sanseacabó. 
En la alta gerencia del PRI poblano están sabidos dónde quiere Femsa a Juraidini; lo saben, porque el CEN se lo 
reveló hace pocos días y aunque tal vez no lo digan Juan Carlos Lastiri y don Ranulfo Márquez, de muchas 

maneras, les altera el rejuego político que ya traían con Enrique Doger, Fernando Morales, Blanca 
Alcalá, Javier López Zavala y Enrique Agüera. 
¿Cómo decirle a la caballada que a estas alturas del juego un nuevo integrante se suma a la puja por el 
Senado? Un escenario no previsto ni en Puebla ni en México hasta hace poco. Y lo peor, que involucra a 
Moreno Valle de forma directa porque la responsabilidad de hacerlo senador (en caso de confirmarse) 
no únicamente recaerá en el PRI sino también en el mandatario, a fuerza de cumplirla. Y de buen modo. 

¿A quién tendría que sacrificar el PRI para meter a Juraidini? El nombramiento de Blanca Alcalá en Colima 
puede o no tener algo qué ver con la meteórica reducción de la caballada priista para meter al diputado de 

marras; sin embargo, lo parece. ¿A quién tendría que relegar Moreno Valle? Es un brete, después de 
contemplar a Fernando Manzanilla y Guillermo Aréchiga. 
A reserva de que a dos cuadras de su casa lo conozcan, Juraidini es como la fuerza de gravedad, no se 
ve, pero existe. No se conoce. No se oye. No se sabe de él entre el populachero. En la pizarra electrónica de 
la Cámara de Diputados aparece su nombre: Jorge Juraidini Rumilla, pero, ¿y cómo es él?, dijera José Luis 

Perales. Un soberano desconocido para el elector de a pie, no así para la élite empresarial mexicana. 
Juraidini fue director de Relaciones Gubernamentales de Femsa y como él lo dijo a la revista Expansión: Mi 
tarea es llevar la visión del empresariado a las cámaras legislativas. Se le conoce como El Cabildero oficial de 
José Antonio Fernández Carbajal, y tiene la responsabilidad de contener los impuestos que cada año el 
Presupuesto de Ingresos de la Federación pretende gravar al refresco, cerveza y tabaco a través del concepto: 
Gravamen Empresarial para Producción y Servicios.  
Dijera el dicho (adecuado al caso): El hombre pone, Dios dispone, viene El Juanito de los ricos y todo lo 

descompone. 
Autoría intelectual 

***Las bardas y la publicidad impresa del rector Enrique Agüera, a propósito de su informe de labores al 
frente de la Buap, tienen el azul del PAN en vez del rojo del PRI, ¿existirá un fondo insospechado detrás del 
azul que tome por sorpresa lo mismo a tirios que troyanos?  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/octubre/colum-entranas-051011.php 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
“Injerencia insana” de RMV en VW: obreros poblanos  
El acuerdo formalizado en la matriz de Volkswagen entre el gobernador Rafael Moreno Valle y directivos de la 
armadora, encabezados por Hubert Waltl, ya generó reacciones de rechazo entre  trabajadores de la firma 
germana en Puebla. 

Y es que la afirmación que ―se trabaja conjuntamente para construir las condiciones que permitan aumentar la 
producción y atraer nuevas inversiones a Puebla‖ fue considerada como ―un empréstito más‖. 

A través de una circular denominada ―Realidad Sindical‖, órgano alterno de difusión sindical, se establece que 
tal argumento preocupa, pues las condiciones y ritmos de trabajo que se viven a diario en Volkswagen son 
alarmantes desde el punto de vista económico-social. 
―Cada año VW siempre ha sido auxiliada por los gobiernos en turno. Busca mecanismos directos o indirectos, 

aprovechando la de problemática económica, falta de empleos seguros y bien pagados, entorno  que más 
parece permanente que coyuntural, para someter a los trabajadores y proveedoras para elevar de manera 
exponencial sus ganancias y mantener sus privilegios a costa de lo que sea, como lo sucedido en la revisión del 
2006 en la que se ofrecieron varios proyectos de materia de trabajo al sindicato, como la construcción del AUDI 
A3, cediendo niveles salariales a la baja para cautivar a VW, que al final ninguno llegó y los trabajadores fueron 
los que perdieron al último‖. 
―A las autoridades les preocupa que el sindicato se salga del ―redil‖, como ha ocurrido en estos últimos años. 

De no someterse y carecer de ofrecimientos reales de aumento acorde a la situación económica que se vive en 
el país, asumiendo su verdadero papel y espíritu para lo que fue creado, defensor de los intereses de los 
trabajadores y ejerzan su derecho de huelga, como una ―lamentable y alarmante señal‖ que espantan las 
inversiones. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/octubre/colum-entranas-051011.php
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―Es una lástima que el meollo del asunto siempre sea el afán del negocio a toda costa con su repartición de 
prebendas a todos los actores involucrados y no el verdadero sentido de progreso del estado y sus ciudadanos. 
―A pesar de las reproches de los ―hombres de negocios‖ asentados en Puebla que hablan de la nula  existencia 
de infraestructura adecuada para inversiones de esa magnitud, los ciudadanos que transitan a diario no 

coincidimos totalmente con ese argumento, pues vemos cómo los únicos privilegiados con la mayoría de obras, 
como de vías de comunicación y otros, tan sólo en la ciudad capital son principalmente empresas  y negocios 
de los gobiernos en turno, aunque no funcionen. Ejemplos los hay: como la fallida célula o la obstinada 
construcción del viaducto Zaragoza. 
―Y como anuncia en sus promocionales este gobierno ―estamos emprendiendo acciones‖ lo que no nos explican 
es que es a costa de que los trabajadores aguanten sus acciones‖. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7260&Itemid=70 
 

(La tempestad/Valentín Varillas) 

 
Vox Populi  
Las fotos publicadas ayer en este espacio, en donde quedó en evidencia el marinista disfrazado de 
morenovallista, Juan Alvarado Morfín, detonó una cantidad impresionante de comentarios por parte de los más 
diversos lectores. 
Algunos de ellos cayeron en la tentación de la descalificación fácil, del ataque sin fundamento o bien tocaron 
temas de índole estrictamente personal, ajenos al papel que este individuo ha jugado y juega actualmente 

como funcionario público estatal. 
Sin embargo, otros más, aportaron información valiosa al tema aquí tratado. 
Datos duros, nombres, situaciones que aportan  mucho a la investigación periodística realizada por quien esto 
escribe. 
Debido a esto, me parece prudente compartir con usted algunos de ellos, los más contundentes, esperando que 
le sirvan, como a mí me sirvieron, para tener una perspectiva mucho más completa sobre un tema de 
corrupción institucional que se ha negado hasta el cansancio, pero que resulta evidente a la luz de las pruebas. 

Francisco 04-10-2011 11:46 
Antonio Arellano Zazueta., Ex director de recursos humanos traiciono a Pedro Lecona ante Jorge Luis Mendoza 
Velarde para llegar a ocupar el cargo y ahora traiciona a quien le dio la oportunidad y rompe totalmente con el 
ex marinista junto con su grupo de rateros. Prácticamente toda la línea media del deportivo Marín, Robaron a 
más no poder y ahora todos son “empresarios” Mendoza los hizo y ahora lo desconocen y revelan toda su vida, 
amores dentro la secretaria y la forma de la inexplicable fortuna de su ex amigo. 

Ramón Álvarez 04-10-2011 11:00 
Mi vale hay van más datos, la relación de los ex futbolistas profesionales que pasaron por el equipo de nombre 
Deportivo Marín: Joaquín “El Quino” Hernández, Amarildo Souares, Salvador Cabrera, Jesús Olalde, Oscar “el 
Genio" Olvera (de los primeros mexicanos en jugar la Copa Libertadores con un equipo peruano), Isaac 
Terrazas, Antonio Carlos Santos, Javier "El Chino" Hernández, Silviano Delgado. Además de esto las muestras 
de prepotencia del hermano del ex-gobernador eran interminables, ya que en un sin fin de partidos escupía a 
sus rivales e incluso en alguna ocasión con punta de pistola amenazó al equipo contrario. No olvides al 

Contador Antonio Arellano, quien era el encargado de dar plazas en el gobierno del estado a todos estos ex-

profesionales. Hoy en día puedes investigar el equipo de la Liga de veteranos de nombre Colo-Colo, en el que 
milita Juan Alvarado Jr. y en el cual aun continúan muchos de estos jugadores pagados. Compraron 
Campeonatos Amateurs con dinero de todos los Poblanos. 
Ramón Álvarez 04-10-2011 10:02 
Te quedas corto con lo de los sueldos, eran un chingo de extranjeros y ex profesionales los que formaron el 
"Dream Team Marín" que gano más de cien partidos en un año, pagan planas y planas en el sol para resaltar 

las hazañas; también tuvieron un club infantil y eran invencibles. Algo similar ocurrió en la policía auxiliar y qué 
decir del básquet. En suma, fueron unos rateros que merecen jugar fut en las canchas del Cereso. 
Marimar Pereda 04-10-2011 09:44 
Mi querido Valentín tu nota está incompleta porque te faltó nombrar a su compadre y compañero de andanzas 
ANTONIO ARELLANO ZAZUETA, ex Director de Recursos Humanos de la SFA, quien aún se mueve dentro de la 
administración morenovallista, ahora escondido en el ISSSTEP, esperando la oportunidad de que sus influencias 

logren volver a ubicarlo. 
Arellano 04-10-2011 08:59 
Te falta las fotos de su compadre Pablo Montiel. Y otro amigo es Antonio Arellano. Que ahora está de asesor de 

él de forma disfrazada. Y sacando información para el próximo año y madrear a Rafael Moreno Valle. Y todo es 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7260&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7252&Itemid=71
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culpa de Gustavo Fernández, otro marinista. 
PPP 04-10-2011 08:08 
INVESTÍGATE PORQUE ERA DE LOS INVITADOS A LA CANCHA DEL PRECIOSO. 
Luis Aguilar 04-10-2011 07:22 

Huy! Varillas y te quedaste corto con este sujeto que además, después de los juegos les daban unas comidas 
como en los tiempos donde los bárbaros comían y bebían hasta vomitar. 
Ramos 04-10-2011 14:47 
Varillas el que realmente movía todo ese dinero y mas es el "c.p." H. Antonio Arellano Zazueta junto con Ing. 
Armando Blanco eso era una milésima parte de lo que se robaron solo basta ver los autos que tiene Mercedes 
Benz, Audis, Cadillac y ni hablar de la mansión a la que se cambio a últimas fechas. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7262&Itemid=71 

 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Inevitable alternancia  
Durante décadas, los demócratas convencidos de este país –entre los que me coloqué desde mis tiempos 
secundarios, peleando mesas directivas de alumnos, y me sigo colocando hasta hoy- reclamamos que el sistema 

cuasiautoritario de partido hegemónico que imperaba en nuestro país dominado por el PRI, debía cambiar. 
Que la verdadera transición a la democracia tenía que pasar necesariamente por la derrota del PRI en el 
Gobierno federal y que no era suficiente que algunos Estados ya los hubiera obtenido electoralmente otro 
partido de oposición -el PAN, desde luego- a mediados de la década de los ochenta del siglo pasado. 
En lo personal, en la Universidad y demás tiempos académicos, bebí de todos los autores de las transiciones y la 
democracia contemporánea. Leí y enseñé a Sartori, Bobbio, Dahl, Arendt, Habermas (sobre todo su análisis 
sobre la opinión pública en su ya clásico libro), Linz, Bell,Luhmann,  Rawls, Schumpeter,los clásicos de O’Donell, 

Schmitter y Whitehead, la democracia participativa deZampetti…, por mencionar sólo a algunos. 
Siempre me quedó claro, pues, que para que exista verdadera democracia en la práctica, debe haber alternancia 
o al menos alternabilidad –como la cataloga Felipe González- en los partidos que gobiernan un país. 
Por eso peleamos durante años porque se concretara la alternancia en México, como un inicio concreto de la 
transición, que se vería desarrollada y acabada con el paso de los años. 

Bueno. Pues la alternancia se logró en México desde el año 2000. Un partido distinto al PRI finalmente ganó el 

favor de la mayoría de los electores. Todos nos entusiasmamos. Vimos con esperanza que la transición 
marchaba y que seguramente tiempos mejores vendrían para el país necesariamente. 
Y el PAN gobierna desde entonces. 
El gran problema es que en los últimos 11 años la transición no termina de asentarse, aunque ya haya ganado 
el PAN dos veces la Presidencia de la República. 
El partido que hoy gobierna, el mismo del que surgieron todos aquellos que clamaban la alternancia y el respeto 
al voto ciudadano, hoy se encuentra entrampado en un dilema: Retener a toda costa el poder, aunque eso 

signifique llevar a la práctica los mismos excesos que criticaron con particular enjundia durante toda la segunda 
mitad del siglo XX, o sea operación desde el gobierno para favorecer a los candidatos de su partido, uso de 
recursos de programas federales con fines electorales, exceso en la publicidad gubernamental…. 
Retener el poder como sea, pues. 
Hoy, el gobierno panista de Felipe Calderón insiste en que si no gana el PAN nuevamente la Presidencia, 
entonces eso significa que no habrá democracia. En otras palabras, que si regresa el PRI, se habrá detenido la 
transición y que sería una involución, un retroceso de nuestro sistema democrático. 

¿Es cierta esa afirmación? 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7262&Itemid=71
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¿Solo si el PAN retiene el poder federal la transición democrática continuará y será completa? ¿Si regresa el PRI 
es un retroceso histórico hacia el autoritarismo? 
En primer lugar, debemos decir que si el PAN aceptó las reglas de nuestro sistema democrático-partidista-
electoral, estaba consciente de que el que obtiene más votos en las urnas el día de la elección, ese partido 

gobierna consecuentemente. 
Y que si un partido no alcanza el número de votos suficientes con respecto a otros, pues entonces pierde y 
punto. Eso mismo se le explicó a Andrés Manuel López Obrador cuando reclamaba que le habían hecho trampa: 
Los panistas una y otra vez le respondieron que se atuviera a las reglas del sistema en el que él aceptó 
participar. 
Por eso sería bueno cuestionar a los panistas y sus líderes visibles si están de acuerdo con las reglas que ellos 

mismos argumentaron para reconocer sus victorias en 2000 y 2006. 
Al momento actual, todas las encuestas serias en el país indican que el precandidato mejor posicionado hacia la 

Presidencia de la República es el priísta Enrique Peña Nieto. Muy por encima de cualquiera de los precandidatos 
de la izquierda y por supuesto de los del PAN. 
Nadie sabe si esa ventaja se pueda mantener una vez iniciada la contienda y con candidatos reales de los otros 
partidos. Nadie sabe si las campañas, guerra sucia, debates, aciertos o errores, discursos o spots cambien la 
preferencia que la mayoría de ciudadanos ya tiene. 

Pero es evidente que Peña Nieto sí tiene enormes posibilidades de ganar la elección presidencial. 
Hoy ya existen leyes e instituciones electorales supuestamente de origen ciudadano. 
Y los partidos son quienes menos pueden reclamar que los órganos electorales no tengan credibilidad, pues son 
ellos quienes se reparten la designación de los Consejeros del propio IFE. Si hay quejas postelectorales en 2012, 
los propios partidos habrán tenido la culpa. 
Por ello uno se sigue cuestionando si entonces el PAN y el Presidente Felipe Calderón reconocerían con humildad 
y firmeza que en esta ocasión no obtuvieron la mayoría de los votos. De igual forma que lo hizo el PRI y sus 

candidatos en 2000 y 2006. 
Aún falta mucha agua por correr. 

Pero es bueno irse preguntando algunas cosas. 
La alternancia, aunque a los miembros de los partidos no les agrade… es inevitable. Aunque eso signifique el 
regreso del PRI. Por algo sería. 
Y los panistas tendrían entonces que aceptar lo que durante décadas exigieron: Que la democracia es 

alternancia. 
Veremos qué pasa. Estamos a unos días de iniciar oficialmente el proceso electoral 2012. 
Se va a poner bueno. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7261&Itemid=72 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 
Alcalá, dentro de la jugada 
Miguel Ángel Osorio Chong, exgobernador de Hidalgo se hizo famoso por su frase ―me vale que me digan que lo 

estoy destapando, pero Peña Nieto es el único hombre idóneo para llegar a la presidencia‖, en los tiempos en los 
que los priistas guardaban silencio ante el escenario incierto de la carrera a la presidente de la República, sin 
embargo, Osorio Chong fue el primer mandatario estatal en quemar sus naves para quedarse en el equipo de 
Peña, lo que le valió ser designado delegado especial en el estado de México y operar las pasadas elecciones, en 
donde el candidato del PRI, Eruviel Ávila ganó por 30 puntos de ventaja las elecciones al Estado de México. 
Este hecho convirtió a Osorio Chong en parte del equipo del cuarto de guerra de Peña, y fue nombrado 
recientemente secretario de Organización Política del PRI, es decir, es responsable de todas  las redes priistas de 

promotores del voto en los comicios presidenciales de 2012. 
Bueno, pues resulta que Osorio Chong es amigo personal de Blanca Alcalá. 
Fue Osorio Chong quien llamó por teléfono este fin de semana a Blanca Alcalá para darle una buena noticia: el 
presidente del CEN del PRI, Humberto Moreira, con el visto bueno de Enrique Peña, había palomeado la nueva 
lista de delegados especiales, y Blanca Alcalá estaba anotada. 
De sobre se conoce que en las reglas no escritas del PRI, una delegación especial es considerada como una 

especie de reconocimiento y promoción a ex gobernadores y ex senadores. 
Es decir, en términos políticos, el nombramiento de Alcalá como delegada especial de Colima, significa contar con 

una posición de poder y reconocimiento por parte del CEN y sumar puntos en su carrera a la candidatura por la 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7261&Itemid=72
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senaduría. 
Alcalá será una de las mejores clientas de las líneas aéreas que conectan a Colima, para seguir así su labor 
proselitista, con la diferencia de que ahora puede jactarse de ser vista por el aspirante a los Pinos. 
Cosa que es cierta. 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=611 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
AMLO o Marcelo Ebrard 

s ¿Quién será el candidato presidencial de la izquierda? ¿Respetarán López Obrador o Marcelo Ebrard 
el resultado de la encuesta que definirá quién de los dos tiene mayores posibilidades de ganar? ¿Llegarán 

unidos al 2012? ¿Uno optará por ir a las elecciones con el respaldo de su propio Movimiento (Morena), 
Convergencia y el PT, y el otro con el apoyo del PRD o el patrocinio del Panal? Son preguntas recurrentes en 
el ambiente político. 
Una cosa es cierta: Si López Obrador y Marcelo Ebrard rompen, las posibilidades de triunfo de 
cualquiera de los dos se desvanecen. Uno y otro se necesitan, se complementan. El tabasqueño requiere 
de la pluralidad, apertura y centrismo del Jefe de Gobierno, y éste de la autoridad, resistencia moral 
y articulación social que ha logrado quien fuera su jefe tras seis años de recorrer el país de norte a sur y 

de oriente a poniente. 
Y eso lo saben ambos. Esta es la última oportunidad de Andrés Manuel para llegar a la presidencia. No 
habrá una tercera. La posición de Marcelo es diferente, él todavía podría buscarla en 2018, al margen 
de cuáles fueran los resultados en las elecciones del primer domingo de julio del próximo año. 
Si López Obrador ganara los comicios, es claro que Marcelo sería una figura influyente y poderosa 
en el gabinete de aquel, como ocurrió en el Distrito Federal cuando Andrés Manuel fue el jefe de gobierno y 

éste su consejero político, secretario de Seguridad Pública y secretario de Desarrollo Social. Y que la historia de 
2006 pudiera repetirse cuando Ebrard sucedió a López Obrador al frente del gobierno de Ciudad de México. 
Si por el contrario, el tabasqueño perdiera por segunda ocasión la presidencia, Marcelo no sólo heredaría el 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y lo que quede del PRD, PT y Convergencia, sino que 
emergería como la figura más relevante de la izquierda y las organizaciones social demócratas. Juegan a 
su favor su edad, sus resultados como jefe de gobierno, su espíritu aliancista y reformador liberal, y su posición 
ideológica moderada, que lo han llevado a ser reconocido como el mejor alcalde del mundo. 

Personalmente no creo que la o las encuestas que se levanten para medir el posicionamiento y 
potencial de voto de estos dos aspirantes vayan a resultar determinantes para sacar al candidato de 
la izquierda, pues la ventaja que pueda tener uno sobre otro no se percibe como abrumadora o aplastante. 
En realidad otros serán los factores que inclinarán la balanza, y éstos no estarán en función de la 
percepción y el posicionamiento de López Obrador o Marcelo Ebrard frente a otros aspirantes presidenciales 
como Enrique Peña Nieto, del PRI; Josefina Vázquez Mota o Ernesto Cordero Arroyo, del PAN. 
Las organizaciones y estructuras sociales con que uno y otro estén dotados serán más importantes, y en ese 

terreno me parece que el tabasqueño le lleva ventaja al jefe de gobierno tras la constitución —el 

domingo pasado— de su Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y los personajes que logró 
sumar a su comité ejecutivo y consejo consultivo, entre los que destacan intelectuales, académicos y políticos 
que mucho enriquecerían cualquier gabinete de gobierno. 
En tal contexto no descarto que las circunstancias que Andrés Manuel y Marcelo vivieron en las 
elecciones de 2000, por la jefatura de gobierno del Distrito Federal, vuelvan a repetirse doce años 

después. 
En aquella ocasión, Ebrard Casaubón fue postulado por el Partido de Centro Democrático —que fundó junto 
con Manuel Camacho Solís— y López Obrador por el Partido de la Revolución Democrática. Tres meses 
antes de las elecciones, Marcelo se percató que tenía más coincidencias que diferencias con Andrés Manuel y 
declinó a su favor, conformándose la llamada Alianza por la Ciudad de México que integraron PRD, PT, 
Convergencia, PNS y PAS. 
*** 

Este miércoles a las 11:00 horas en el Auditorio Manuel Acévez S.J. de la Universidad 
Iberoamericana Puebla se realizará un foro denominado “Rumbo al 2012 y los jóvenes” con la 
participación de los dirigentes estatales del PAN, PRD, PRI, PT, Convergencia, PVEM y Panal. 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=611
http://www.regeneracion.mx/amlo/265-noticias-amlo/1519-amlo-nace-morena
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Invitados por los integrantes del Consejo Estudiantil de Representantes, encabezado por José Peregrina 
Lara, el foro será moderada por el ex director del Instituto Electoral del Estado, José Antonio Bretón 
Betanzos. 
Hasta el momento han confirmado su asistencia Juan Carlos Mondragón, del PAN; Juan Carlos Lastiri 

Quirós, del PRI; Miguel Ángel de la Rosa Esparza, del PRD; y Juan Carlos Natale López, del PVEM. 
*** 
Simón dice: 
―No hay más alianzas que las que trazan los intereses.‖ 
Antonio Cánovas del Castillo (1828-1897) Político, historiador y escritor español. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Emilio Zebadúa) 

 

90 años de vida de la SEP  
Se cumplen 90 años de la creación de la Secretaría de Educación Pública (SEP), cuya concepción es 
atribuible a la reforma educativa propuesta por José Vasconcelos para federalizar la educación. De 
hecho, con el inicio de sus actividades se hacían tangibles los principios del artículo tercero 
constitucional para que la educación impartida por el Estado fuera obligatoria y gratuita para todos 
sus habitantes. 

En un sentido amplio, en 1920 la educación pública carecía —entre otros factores— de estructura. Estaba en 
manos de los municipios que carecían de las condiciones y el número de escuelas y de maestros necesarios 
para cumplir con ese colosal propósito. La reforma educativa orientaba sus esfuerzos para que se articularan 
precisamente los servicios educativos, la entrega de libros de texto gratuitos y la promoción de actividades 
culturales en todos los niveles de la educación. 
Reformas educativas 
A largo de esta línea de tiempo se contó siempre con el compromiso de las maestros y maestros para la 

consecución de objetivos. Hoy en día se puede decir que nuestro modelo educativo, que ha sido sometido a 
diferentes reformas, se consolidó en diversas etapas, que van desde los años cuarenta, pero que tienen sus 
referentes en el paradigma positivista del siglo XIX representado por Justo Sierra, las lecciones de José 
Vasconcelos y las tareas de reconstrucción que emprendieron los regímenes de la Revolución Mexicana. 
Este modelo de mediados del siglo XX se expandió durante el Desarrollo Estabilizador y prevaleció hasta 
nuestros días. Ni las profundas reformas modernizadoras de la educación de la década de los noventa —ni la 
que acaba de concluir— han introducido un nuevo modelo educativo que responda de manera integral y 

profunda en las nuevas condiciones del mundo globalizado y de un país diferente como el que nos tocó vivir. 
Los consensos para transformar el sistema educativo prevalecen. En ese caso, la responsabilidad es de todos, 
pero fundamentalmente del Estado mexicano de conducir la estrategia gubernamental que definan los actores 
del proceso educativo, la cual deberá transitar en una dirección acorde con las demandas y la nueva realidad 
del siglo XXI. 
Más allá de los festejos organizados por la SEP con motivo de sus 90 años de vida, los cuales son bienvenidos, 

no dejan de inquietar una serie de elementos que hoy en día son materia de debate y discusión pública. 
Inseguridad en las comunidades educativas 

Lamentablemente, los centros escolares se han visto afectados por los círculos de violencia que se registran en 
diferentes regiones del país. De acuerdo con las reseñas periodísticas, el recuento da cuenta que al menos seis 
entidades enfrenten ese escenario: Veracruz, Nuevo León, Sinaloa, Tamaulipas, Michoacán, pero la oleada de 
violencia e inseguridad sobre la comunidad  educativa se registra en Guerrero, donde los entornos escolares 
han registrado balaceras, amenazas, robos a mano armada, extorsiones en contra de los maestros e 

inseguridad en general en los planteles escolares para los estudiantes, a tal grado que por tales condiciones se 
suspendieron clases. 
Las maestras y los maestros y directivos de las escuelas de educación básica públicas desde hace varios años 
han expuesto esa problemática a las autoridades gubernamentales. Vienen trabajando de manera 
corresponsable con los padres de familia frente a los fenómenos como la violencia que hoy  por hoy acechan los 
ambientes escolares. Por eso es que, al margen de cualquier diferencia o interés político, la sociedad en 
general, maestros, padres de familia, académicos, investigadores, medios de comunicación, es necesario 

articular esfuerzos para construir conjuntamente  una educación por la paz. 
La sección 14 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Guerrero ha actuado con 
prudencia y dio su voto de confianza al gobierno del estado y municipales, a las instituciones de seguridad 

federales para que este día se reinicien las labores educativas, tras la firma de un acuerdo que contempla 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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acciones concretas para garantizar la seguridad a la comunidad educativa de Guerrero. 
El magisterio, por su parte, ha hecho el compromiso para que los contenidos educativos que se dejaron de dar 
al suspenderse las clases, se recuperarán al final del ciclo escolar, de tal manera que se cumplan con cada uno 
de los objetivos de los programas académicos de los diferentes grados académicos, a través de la extensión de 

los horarios de clases o fines de semana, entre otros mecanismos. 
Menor inversión en la educación 
Otro elemento que caracteriza el contexto en que se celebra la creación de la SEP en los últimos años el 
Presupuesto de Egresos de la Federación ha registrado una tendencia que contempla diminutos aumentos al 
financiamiento a la educación. Para el de 2012, por ejemplo, el incremento real será de 1.9 por ciento respecto 
al aprobado en2011 y 2010. Son aumentos marginales y preocupantes porque pone de manifiesto el interés 

que tiene el gobierno federal por la educación, por no mencionar la situación que priva en el rubro de inversión 
para el desarrollo de la ciencia y la tecnología. 

En número redondos, la propuesta de Egresos de la Federación para este año asigna menores recursos 
financieros. Educación básica, por ejemplo, recibe  un 4.72 por ciento menos;  educación superior 1.81 por 
ciento, posgrado 7.46por ciento, deporte registra una reducción de 31.92 por ciento. Desarrollo tecnológico un 
3.31 por ciento menos  y los servicios relacionados con la ciencia y la tecnología se verán afectados con 
un13.16 menos. 

La última palabra la tiene la Cámara de Diputados y es de esperar que el legislativo refrende su compromiso 
con la educación, realice los ajustes necesarios y amplíe los recursos que prevé el Proyecto de Egresos de la 
Federación 2012, acorde a la necesidades de la educación en el país. !Vaya¡ cuando menos acercarse 
gradualmente a  los acuerdos de la UNESCO para que los Estados destinen el 8 por ciento del Producto Interno 
Bruto(PIB) a la educación y el 1.8 por ciento a educación superior. Así, bajo este contexto la SEP llega a sus 
noventa años de vida. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18577:90-años-de-vida-de-la-

sep&Itemid=334 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 
¿A quién demonios se le ocurrió eso de la transparencia? 
Cuando hablamos de democracia, de manera automática suponemos que se trata de un gobierno 
elegido por una mayoría. Sin embargo, a lo largo del tiempo y gracias a la lucha de muchos 
ciudadanos, la democracia se ha ido perfeccionando, al grado de consolidar nuevos derechos 
ciudadanos que nos permiten tener una participación más activa en las decisiones que toman los 

gobernantes. Ya no sólo se cuentan bien los votos, sino que tenemos la certeza de que nuestras 
autoridades son elegidas a través de elecciones periódicas, libres y transparentes, las cuales son 
reguladas por la ley y que sus acciones, una vez en el poder, serán vigiladas mediante mecanismos 
de control institucionales, para evitar, corregir y sancionar aquellas decisiones que sean tomadas a 
espaldas de la sociedad. 
Sin embargo, llegar hasta aquí no ha sido fácil. La actual noción de la democracia tiene sus orígenes en la 

tradición liberal del s. XVII, la cual asume la existencia obligatoria del Estado para resguardar los derechos y 
propiedades del individuo, en total oposición al régimen absolutista plasmado en la frase ―el Estado soy yo‖. El 

principal reclamo que busca atender el Estado liberal es lograr la eliminación de la opacidad, del ocultamiento 
de información y la secrecía que pudiera darse en el ejercicio del poder, por lo que estas circunstancias 
pudieran amenazar la integridad de los ciudadanos. En esencia, pasamos de la soberanía divina a la soberanía 
popular, al gobierno que se debe al pueblo. Gracias a ello, la teoría liberal introduce la idea de la publicidad, 
entendida no como instrumento de la mercadotecnia o propaganda, sino como “la cualidad o atributo de lo que 

es o puede hacerse público”. La teoría liberal, pues, nos brinda tres elementos como fundamento del régimen 
democrático: 1) el Estado existe para salvaguardar los derechos de los individuos,  los cuales son superiores a 
los intereses del Estado; 2) no debe haber decisiones o informaciones ocultas para el ciudadano y 3) la 
publicidad es la antítesis de lo opaco y sirve como criterio de justicia en las decisiones del Estado. Pero esto es 
sólo el inicio de la transformación del Estado liberal al democrático, ya que aquí todavía no se alcanzan a 
desarrollar mecanismos reales de rendición de cuentas. 
El concepto de rendición de cuentas es una idea mucho más avanzada de la democracia representativa y tiene 

su origen en el sistema de pesos y contrapesos concretado en la Constitución estadounidense de 1789 a través 
del federalismo norteamericano y la división de poderes, cuya intención es la de acotar el poder público. Es 
aquí donde la rendición de cuentas hace su aparición como un derecho de la democracia moderna, 

desarrollando tres formas de prevenir y corregir los abusos del poder: informar, justificar y sancionar. La 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18577:90-años-de-vida-de-la-sep&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18577:90-años-de-vida-de-la-sep&Itemid=334


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 05 de Octubre de 2011 
 

 

 

 35 

primera consiste en abrir al escrutinio público las acciones del poder –transparencia-; la segunda obliga al 
poder a justificar sus actos –acceso a la información-; la última por su parte, consiste en sancionar los excesos 
de quien ejerce el poder –fiscalización-. De igual forma, algunos estudiosos han planteado que la rendición de 
cuentas se da en dos dimensiones: la horizontal y la vertical. La primera es aquella que se traduce en 

instituciones o agencias estatales que corrigen y sancionan las irregularidades cometidas por los funcionarios 
públicos. La vertical, por su parte, ocurre gracias a presión derivada de la crítica pública que hacen las 
organizaciones ciudadanas y los medios de comunicación, así como en la sanción que realizan los ciudadanos a 
través de votar o no votar por determinado partido o candidato que, a juicio de la opinión pública, no ha 
cumplido su labor. Por eso es tan importante la aprobación de la reelección legislativa y municipal, porque 
permitiría castigar y premiar a las autoridades que hacen mal o bien su trabajo. Gracias a la negativa del PRI, 

podría perderse la oportunidad de premiar a los gobernantes que hacen bien su trabajo y de mandar a su casa 
a funcionarios y diputados que no cumplan con nuestras demandas. 

La transparencia no es una ocurrencia sin sustento; es parte de los derechos ciudadanos de avanzada que 
cualquier democracia debe garantizar. Al PAN y a muchos ciudadanos nos costó mucho la lucha por elecciones 
libres y transparentes; hoy nadie tiene duda de la veracidad de los votos que llegan a las urnas. Sin embargo, 
si queremos profundizar aún más en nuestra democracia, es decir, que nuestros gobernantes cumplan con 
honestidad, eficacia y eficiencia su labor, debemos impulsar aún más los mecanismos de rendición de cuentas 

que permitan garantizar que las decisiones se tomen para el bien de todos. Por ello, en Acción Nacional nos 
hemos comprometido a impulsar en este periodo de sesiones del Congreso local una ley de transparencia que 
esté a la altura de los poblanos y los mexicanos. En Puebla, luego de la alternancia y de la transformación que 
queremos hacer en nuestro estado, ya no hay excusas ni pretextos. No hacerlo iría en contra de la voluntad 
ciudadana expresada en las urnas en el 2010. 
*Politólogo y dirigente estatal del PAN en Puebla. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18576:¿a-quién-demonios-se-le-

ocurrió-eso-de-la-transparencia?&Itemid=334 

 

 
 
(Pablo Fernández del Campo) 
 

Salud detonante del desarrollo  
Una de las categorías consideradas como prioritarias en las agendas del quehacer gubernamental es la salud, no 
obstante el planteamiento y ejecución de los programas sociales que benefician a la ciudadanía parecieran no ser 
suficientes, accesibles y carentes de calidad en el servicio de seguridad social.  
Puebla en materia de salud, tiene la población derechohabiente a servicios de salud más baja del país y la peor 
cobertura de servicios médicos a su población, atendiendo tan sólo un 45.9% de ella, como lo revelan las cifras 
del Censo de Población y Vivienda del INEGI 2010.  

Esta situación se torna más comprometedora, si se sabe que Puebla está considerada como la cuarta ciudad más 
importante del país y, al mismo tiempo, en estados como Colima, Aguascalientes, Nuevo León, Campeche, 
Coahuila y Nayarit poco más del 76% de la población es derechohabiente de alguna institución.  
En la actualidad los retos que se enfrentan son cada vez más demandantes, la población crece de forma 

avasallante y los recursos para atender sus necesidades en materia de salud se vuelven incompetentes, más no 
significa que las autoridades correspondientes no tengan la obligación de planificar y aprovecharlos de la mejor 

manera para proveer a la ciudadanía de los servicios básicos. 
 Por si fuera poco, el Sistema Nacional de Información en Salud –SINAIS- reportó que Puebla está entre los siete 
estados con menor Índice de Desarrollo Humano -según la actualización de julio de este año-, con 9 municipios y 
280 localidades consideradas con los más bajos niveles de expectativas de vida o salud, educación e ingreso per 
cápita. 
 De tal modo que los avances en estos rubros, por parte de las autoridades tanto estatales, municipales como 
federales han sido inoperantes, pues como dio a conocer las Naciones Unidas de acuerdo al "Índice de Desarrollo 

Humano de Hogares e Individuos 2008‖ sólo se avanzó de 0.742 en el año 2000 a 0.758 en el año 2008.  
Por lo que el compromiso de los gobiernos que lideran al país y cada entidad está vigente con la ciudadanía en 
general, por llevar a cabo y de forma conjunta, las acciones y reformas necesarias en los órganos de poder, 
instituciones públicas y privadas, organizaciones no gubernamentales y agentes internacionales.  
Los focos rojos ya están identificados por distintos índices y evaluaciones, ahora resta que los tres niveles de 
gobierno focalicen sus esfuerzos en la mejora de la infraestructura hospitalaria, abastecimiento de 
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medicamentos, calidad en el servicio, ampliación de la cobertura de los programas sociales, reformas legislativas 
para fortalecer los recursos financieros del ramo, así como garantizar la calidad en el servicio, mediante cursos de 
actualización y capacitación permanente para los trabajadores.   
Finalmente, los mexicanos, incluyendo principalmente a los más necesitados, entre ellos, niños, madres solteras, 

ancianos y discapacitados, son los que día con día enfrentan la cruda carencia de los servicios de salud, enfrentan 
la enfermedad y en el peor de los casos la muerte a causa de la desatención médica.   
En el Revolucionario Institucional sabedores del trato que todo individuo merece, exhortamos a las autoridades 
correspondientes para que actúen a la brevedad en pro de que nuestra sociedad se mantenga sana y en una 
ambiente de bienestar general. 
*Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE del PRI Puebla. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18190:salud-detonante-del-
desarrollo&Itemid=137 

 

 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
Estrategias y estrategas  
Al término del cardenismo también concluye la época de los caudillos y comienza el México institucional, en 
donde el poder ejecutivo amalgamaba a los demás poderes, se erigía como el gran elector, el legislador, el fiscal, 
el ejecutador  así como también jefe del partido, jefe de Estado y de gobierno. Todas y cada una de las funciones 

salvo las dos últimas no estaban contempladas en la Constitución, fue Jorge Carpizo quien los llamó poderes 
metaconstitucionales, concibiéndolos como poderes más allá de la constitución. 
Al paso de los años y a través de una ola democrática esos poderes se empezaron a ver mermados poco a poco, 
dejando al presidente de la república con menos de aquellos poderes metaconstitucionales. A finales de los 
noventa el Partido Revolucionario Institucional contaba con un presidente nacional, sin embargo, para nadie era 

un secreto que era el presidente de la república quien mandaba al interior del partido. 
Después de las elecciones del 2000, en las que el partido hegemónico pierde esa calidad, el PRI queda sin un 

líder moral, en esta crisis política son los gobernadores quienes asumen la responsabilidad de mantener a flote al 
partido, económica, electoral, social y políticamente, ya que hubo quien pensó que era el fin para los priístas, sólo 
que en política no hay que dar nada por hecho. 
Hoy el PRI sigue sin un presidente de la república que pueda representar ese papel, pero a diferencia de hace 
diez años, hoy cuenta con liderazgos fuertes y consolidados, como el virtual candidato a la presidencia, Enrique 
Peña Nieto, el presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Manlio Fabio Beltrones y el presidente 
del Comité Ejecutivo Nacional, Humberto Moreira. 

Para las elecciones presidenciales que se avecinan ya dejaron en claro que echarán mano de todos los liderazgos 
al interior del PRI, el mensaje de unidad es claro y fuerte, serán los exgobernadores quienes estén a cargo de 
diferentes zonas y serán los responsables de entregar buenas cuentas al Revolucionario Institucional, al que 
alguna vez llevaron al triunfo en sus estados ahora deberán hacerlo para abonar al triunfo a nivel nacional. 
La estrategia que implementarán será la que les ha dado resultado en las últimas elecciones y que han aprendido 
a la perfección, unificar al partido, obtener un candidato de unidad, los militantes que buscan la misma posición 

deberán sumarse al proyecto, incluir a todos los liderazgos del partido, campañas de propuestas y una logística 
para el día de la elección. 
Sólo hay una forma de saber si es que todas estas estrategias le darán resultado, y será el 1 de julio del próximo 
año, cuando declaren algún ganador por parte del IFE y esperamos que por el bien del país cuente con un amplio 
margen de votación para evitar problemas de legitimidad como ocurrió en el 2006. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18189:estrategias-y-
estrategas&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
¿Aspirantes o lastres del PRI? 
Dije en la columna anterior: La mayoría de los aspirantes del PRI a puestos de elección popular, no representan 
lo que la sociedad espera y merece. Son polvo de aquellos lodos, hechura de los viejos moldes, producto de 

matrices cuya herrumbre los ha marcado, creo que para siempre. Costumbres en las cuales se nota el mismo 
discurso cuya construcción contiene el fárrago de antaño. 

También escribí que había excepciones que confirmaban la regla, y de alguna manera me comprometí a 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18190:salud-detonante-del-desarrollo&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18190:salud-detonante-del-desarrollo&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18189:estrategias-y-estrategas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18189:estrategias-y-estrategas&Itemid=137
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buscarlas. 
Lo hice y créame el lector que no fue muy difícil encontrarlos porque ahí han estado a la vista desde hace seis 
años, una por su perfil profesional y de género, y los otros por diversas circunstancias ajenas a la marca, el lodo, 
la matriz o el molde. Empiezo por el más visible: 

Enrique Doger Guerrero, hoy diputado local, llegó a la política partidista gracias a que le echó el ojo Melquiades 
Morales Flores. Siendo gobernador, Melquiades decidió invitarlo para que fuera candidato pensando, quizá, en 
que su partido necesitaba sangre nueva y con una carga académica que compensara el bajo perfil profesional de 
los militantes producto de la cultura del esfuerzo. Finalmente lo convenció y Doger aceptó ser priista y candidato 
a la presidencia municipal, a pesar de la oposición de Mario Marín Torres, a la sazón candidato a gobernador. 
Imagino que inspirado por Marín, Morales Flores se dijo para sus adentros, para su íntima intimidad, como él lo 

define: ―Me ganaste la postulación a la gubernatura y por ello te dejo un alcalde incómodo para tus pretensiones 
de poder‖. 

Y vaya que Enrique resultó incómodo, además de rejego, auténtico, contrastante y respondón, actitudes que le 
ganaron las simpatías y confianza de los anti marinistas. Se convirtió así en el único militante que le picó la cresta 
al entonces gobernador cuya soberbia le indujo a menospreciar a la prensa y a las mujeres (ojo Rafa). En el 
primer caso hubo excepciones, pero respecto a las féminas la misoginia marcó a la tristemente célebre burbuja. 
¡Aja!, protestará algún lector pensando en Blanca Alcalá Ruiz. Por si acaso lo caviló me adelanto y respondo: a 

ella le permitieron ser candidata porque los marinistas estaban seguros de que se perdería la presidencia 
municipal de la capital, razón por la cual Javier López Zavala declinó el honor de serlo. Pero Blanca les dio la 
sorpresa y obtuvo un triunfo inobjetable. De ahí que por recomendación, motu proprio, desquite o necesidad, 
vaya usted a saber, la primera presidenta de Puebla haya decidido mantenerse a prudente distancia del 
mandatario quien, por cierto, procuró hacerle la vida pesada. 
Como observador de su entorno, Alberto Jiménez Merino entendió el juego político y concluyó que debería buscar 
la diputación como si ésta fuese el temazcal que purifica. Su entonces jefe estuvo de acuerdo y le aceptó que 

dejara la Secretaría de Desarrollo Rural. Al fin producto del sincretismo y de la religiosidad mixteca y del 
pragmatismo racial, digamos que filosófico, Alberto se cortó el cordón umbilical que lo había mantenido amarrado 

al priismo marinista para sin esa cábala poder engarzarse con los grupos nacionales cuya intención es emancipar 
al campesino. Al mismo tiempo hizo la roncha y llevó al escenario nacional las propuestas de desarrollo y equidad 
que estaban dispersas o habían quedado empolvadas en los laberintos de la burocracia gubernamental. 
 Estos tres personajes, dos en la fórmula y otro en la senaduría de partido, podrían ser las cartas del CEN del PRI 

que por preocupación generacional y estrategia política busca postular candidatos que por no estar 
desprestigiados ayuden y lleven votos a la causa de Enrique Peña Nieto. 
Ni hablar que hay otros priistas que podrían cumplir con la segunda condición, o sea la de ―llenar las urnas‖. Su 
problema está en que son considerados parte de la ―genética‖ marinista, precisamente. Y ahora voy al punto: 
López Zavala es hijo político del ex gobernador conocido como ―El Precioso‖, calidad certificada, comprobada y 
evidenciada. Partiendo de esta figura ―familiar‖, Alejandro Armenta sería ―nieto‖ de Marín dado que su ―padre 
político‖ es Zavala. ¿Está mal que ambos aspiren a ser senadores?, preguntará el lector quisquilloso. No, para 

nada –respondo– a pesar de que los dos perdieron la pasada elección. Supongo que nadie les niega que uno y 
otro tengan un plus. Esto porque conocen muy bien la red electoral priista, misma que consideran su patrimonio 
político. Pero tampoco puede soslayarse que hay negativos que les restan puntos a su legítima aspiración; por 
ejemplo: la posibilidad de que vulneren la imagen de Peña Nieto si la oposición llegara a arremeter contra Mario 

Marín y sus ―candidatos‖. 
Claro que faltan aspirantes, sobre todo mujeres. Los mencionaré en su momento, cuando al PRI poblano se le 
quite lo descolorido y empiece a dar color. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18188:¿aspirantes-o-lastres-del-
pri?&Itemid=137 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que en la lista de nueve ex gobernadores priistas designados por la dirigencia nacional del PRI en siete regiones 
de país como operadores electorales no aparece ni como auxiliar de ayudante el ex mandatario poblano Mario 

Marín Torres. 
Para los estados de Puebla, Veracruz y Oaxaca el presidente del CEN del PRI, Humberto Moreira Valdés, 
designó al ex gobernador de Sinaloa, Jesús Aguilar, quien tiene como carta de presentación la derrota electoral 

en su estado natal donde ganó el abanderado de la coalición, Mario López Valdez. 

http://impreso.milenio.com/
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Que en las 15 universidades mexicanas del ranking realizado por QS World University Rankings, la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla aparece en el sitio 11 entre las mejores de Latinoamérica, con la UNAM a la 
cabeza, mientras que las privadas ITESM y Udlap ocupan las primeras posiciones lideradas por la Universidad de 
Sao Paulo, de Brasil. 

En el top ten se midió la reputación académica, la evaluación de empleadores, el promedio de profesores por 
alumno, así como el personal con doctorado, además de las publicaciones de sus académicos, las citas de sus 
trabajos y el impacto web de las instituciones. 
Que debido al clima de violencia por el enfrentamiento entre grupos rivales en diferentes municipios del estado 
de Veracruz, principalmente en el puerto, se ha incrementado el número de familias jarochas que arriban a la 
entidad poblana para fijar su residencia. 

Lo mismo ocurre en la zona conurbada de la ciudad capital y en los municipios ubicados en los límites territoriales 
con el vecino estado, y por su actividad comercial y vías de comunicación, Acatzingo de Hidalgo se ha convertido 

en uno de los lugares favoritos de quienes huyen de la violencia. 
Que con las manos vacías retornaron a San Simón Yehualtepec los familiares de 14 artesanos –entre jóvenes y 
adultos– reportados como desaparecidos desde el pasado 3 de agosto en el estado de Tamaulipas. 
Un grupo de familiares se reunieron con uno de los fiscales de la PGJE y sólo les ofrecieron instalar una mesa de 
trámite para dar seguimiento a las pesquisas; sin embargo, los primeros resultados son desalentadores porque 

no hay rastro de los poblanos extraviados. 
http://impreso.milenio.com/node/9038089 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
EAI-RMV, causa común 
El rectorado de Enrique Agüera Ibáñez y el sexenio del panista Rafael Moreno Valle Rosas refrendaron ayer una 

alianza en la que ambos se necesitan. 
Han hecho de la universidad pública y de la entidad, una causa común. 

Los asistentes al auditorio del Complejo Cultural Universitario fueron testigos del elogio recíproco: un video tan 
prolongado como si fuera cinedocumental fue reiterativo en los primeros planos al mandatario poblano, como si 
los alcances de la educación pública giraran en torno de una figura. 
Pero era necesario, se trata del segundo informe del rector de una universidad pública con 67 mil estudiantes y 

con presencia en 80 % del territorio poblano, y el primero de Moreno Valle como invitado a la sesión solemne del 
Consejo Universitario. 
De unos años a la fecha la rendición de cuentas de los rectores se ha convertido en un foro para afianzar lazos y 
compromisos con la clase política local, con una sensible ausencia de figuras destacadas de la docencia, la ciencia 
y tecnología. 
Son los nuevos tiempos. La universidad pública, subrayó el rector Agüera Ibáñez, es un patrimonio de la sociedad 
y debe gobernar de cara a ella, con la presencia de sectores sociales y representantes de los tres poderes del 

Estado. 
Y se ha convertido en un foro de la clase política local y nacional para insistir en la defensa de la educación 
pública con recursos financieros suficientes, y para ello debe abrir sus cartas con el respaldo de tres calificadoras 
internacionales que respaldan el manejo financiero. 

Para pedir más dinero de los contribuyentes a la educación superior pública, que aprueban los legisladores y 
administran los gobiernos, la universidad debe demostrar transparencia, sin detrimento de la autonomía 
universitaria. 

No es gratuita entonces la aportación extraordinaria de 350 millones de pesos del gobierno estatal, y el exhorto 
de Moreno Valle a los legisladores de todos los partidos políticos para lograr mayores recursos financieros a la 
BUAP en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). 
Pese al video que no aspira a competir con ―presunto culpable‖, que se minimiza con el anuncio de la extensión 
de bachilleratos a 10 municipios, la conclusión del estadio Lobos y la Biblioteca Central, el de ayer fue un informe 
de labores para afianzar una alianza por el bien de la sociedad. 

http://impreso.milenio.com/node/9038088 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

El nervio por el senado 

http://impreso.milenio.com/node/9038089
http://impreso.milenio.com/node/9038088
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En el PRI, además de la mega bronca -aún no resuelta- provocada por el proceso de selección de su nuevo 
dirigente municipal de Puebla, el nervio, el apuro y el miedo de quedarse sin chamba en el futuro ya hizo presa 
los aspirantes a un escaño en el senado. 
Y lo peor para el partido de los tres colores, es que esto podría derivar en una nueva fractura priista. 

Sobre todo si tomamos en cuenta que los personajes que ruegan por convertirse en candidatos a senadores 
saben que se están jugando sus cartas al todo o al nada. Más aún, que podrían echarse su último albur. 
Es por ello que Enrique Doger Guerrero, Fernando Morales Martínez, Javier López Zavala, Alejandro 
Armenta Mier, Mario Marín Torres y Blanca Alcalá Ruiz, aún tienen un as bajo la manga. 
La propia Alcalá, incluso, a pesar de haber sido nombrada delegada en Colima, cuenta con una estrategia para no 
perder presencia como aspirante a una candidatura al senado por el partido de sus amores. 

Se antoja difícil la situación para Doña Blanca, quien se ve muy lejos de poder competir de manera directa por 
una candidatura al Senado. Creo que su presencia en Puebla era fundamental para lograr su cometido 

Empero, insisto, a pesar de ello continúa en la puja y no está muerta, ni va a andar de parranda. 
Y es que, tal vez, Alcalá sea la más inocente de los aspirantes priistas, toda vez que se había dedicado a recorrer 
el estado para fortalecer su presencia y ensanchar su estructura político-electoral. 
A la ex presidenta municipal, lamentablemente, le sigue faltando la perversidad de la que gozan muchos de sus 
correligionarios. 

Algunos otros, como a Fernando Morales, hijo del ex gobernador Melquiades Morales Flores, lo que le sobra es 
colmillo, mañana y, dicen, hasta mano negra para competir.  
¿Alguien podría creer que regalar sillas de ruedas, como autógrafos, es de gratis? 
El cargo de Fernando Morales en la CNOP, la campaña de reafiliación, las miles de gestiones, las entregas de 
apoyos de todos tipos, su apapacho a algunos medios, es evidente, todo lo utiliza para posicionarse como el 
candidato ideal del PRI al Senado.  
Como dijera la India María, tonto, tonto pero no tanto. 

Hay que recordar que Fernando Morales es uno de los políticos locales más ricos de Puebla. Y que a él también le 
causan nervio las próximas decisiones en el PRI, de cara a los comicios presidenciales, toda vez que las 

candidaturas se las van a quedar los militantes más populares, quienes muestren más arrastre y apoyos en el 
consejo estatal de delegados. 
A Fernando Morales, incluso, lo identifican con el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas, por lo que 
su personalidad como un priista cien por ciento puro está en entredicho. 

Doger, me cuentan, es uno de los mejores posicionados. La estructura que logró desde que arribó al PRI aún lo 
mantiene en la lucha por una candidatura al senado o a diputado federal. Ya sólo es cosa de que las 
negociaciones se den como él las espera. 
Otros que están en franca lucha son Zavala y Armenta. 
Ambos, parecen más preocupados en demostrar que son más populares el uno del otro que en verdaderamente 
despuntar en las preferencias. 
Ambos tienen cargo en el PRI nacional y, también, ambos aseguran que son dueños de la estructura que apoyó a 

su partido en los comicios locales pasados. Y de ambos, estoy seguro, su lastre y el peor de sus fantasmas es 
haber pertenecido al marinismo. 
Y, por supuesto, de Mario Marín habría mucho que decir. Tal vez lo más simbólico es, lo que todo mundo 
recuerda, por qué se ganó el mote del ―gober precioso‖.    

Por cierto, todos y cada uno de los priistas que aspiran al senado esperaban con ansias y nervios el discurso del 
rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien rindió su segundo informe de labores ayer ante el Consejo 
Universitario de la máxima casa de estudios poblana.  

Evento, a propósito, que le comentaré hasta mañana por cuestión de los tiempos en la edición de Posdata y su 
casa, Síntesis. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-nervio-por-el-senado...&id=1463 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
En México ¿nueva injerencia del Estado Vaticano? 

Aún no se conoce con exactitud sí las declaraciones del obispo de Mexicali, José Isidro Guerrero Macias fueron 
producto de la insolencia, arrogancia o descaro hacia la institucionalidad mexicana, o lo que expresó es cierto, en 
cuanto que el Papa Benedicto XVI instruyó a funcionarios judiciales y del poder Ejecutivo federal para que la 
Suprema Corte de Justicia aprobara las inconstitucionales reformas que penalizan el aborto en los estados de 
Baja California y San Luis Potosí. 

Cualquiera que sea la respuesta, como dice José Blanco, ―cuatro sujetos de sotana mental: Guillermo Ortiz 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-nervio-por-el-senado...&id=1463
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Mayagoitia, Sergio Aguirre Anguiano, Margarita Luna Ramos y Jorge Rebolledo, nadie lo olvide, se han podido 
arrogar el derecho de negarle los suyos a millones de mujeres mexicanas, desde la mentalidad más ignorante 
sobre la reproducción‖. 
La actitud de los cuatro magistrados ha causado asombro en unos casos, e indignación en otros. Algunas 

organizaciones sociales hacen circular un manifiesto titulado: ―¿Injerencia del Vaticano en la SCJN?, que a 
continuación se transcribe, agradeciendo Plaza de la Democracia el envío del texto. 
―Al afirmar que la resolución de la SCJN, de no declarar la inconstitucionalidad de las reformas en Baja California 
y San Luis Potosí, fue gracias a una llamada del Papa Benedicto XVI, la jerarquía católica desconoce la autoridad 
moral de los ministros y ministras y los coloca en una posición bastante deleznable, como lo hizo cuando los 
acusó de haberse dejado ―maicear‖ por el jefe de Gobierno de la ciudad de México, Marcelo Ebrard Casaubon. 

―El Vaticano y la jerarquía eclesiástica mexicana ya desmintieron esta afirmación del obispo de Mexicali, José 
Isidro Guerrero Macías. ¿Quién está diciendo la verdad? 

De este hecho nos surgen las siguientes consideraciones: 
1 -Si la afirmación del obispo Guerrero es falsa, nuevamente se trata de un abuso del poder simbólico que sigue 
ostentando la jerarquía católica, que en el reciente debate acerca del aborto no escatimó ningún recurso ni 
ninguna estrategia para imponer su posición moral de condena a las mujeres que se ven en la necesidad de 
recurrir al aborto. 

2 -Si la afirmación del obispo Guerrero es cierta, se trataría de una seria injerencia en la soberanía política 
mexicana, un serio problema diplomático entre una autoridad extranjera representante de una religión y el 
gobierno mexicano. Esta injerencia podría interpretarse como una debilidad del Estado laico mexicano que ha 
dado lugar a este tipo de acciones. 
―En todo caso sea cierta o sea falsa, esta afirmación pone en evidencia la agresiva cruzada de la jerarquía 
católica en contra del carácter laico del Estado mexicano, sobre todo cuando se trata del derecho de las mujeres 
a decidir sobre su maternidad. 

―La amenaza, la descalificación y la arrogancia han caracterizado la actitud de la jerarquía siempre que se 
debaten temas relacionados con la autonomía de las mujeres, los derechos sexuales y reproductivos y el derecho 

de las mujeres a decidir la interrupción de un embarazo que no buscaron y que no desean llevar a término. 
―En sus desesperados intentos por continuar imponiendo su agenda moral conservadora, la jerarquía católica 
pasa por encima de la evidencia científica, de las leyes mexicanas y del Estado laico. Asimismo, ignora 
deliberadamente sus mismos preceptos, pues el Código de Derecho Canónico, la ley interna de esta Iglesia, 

acepta misericordiosamente circunstancias en las cuales las mujeres que recurren al aborto no pueden ser 
excomulgadas. ―Hacemos un llamado a la feligresía católica, a la ciudadanía consciente, a tomadores de decisión, 
para que no permitamos que estos intentos de vulnerar nuestros derechos sigan teniendo cauce en un país 
herido por la violencia y la desesperanza. 
―Y reconocemos la congruencia y el valor de los ministros Franco, Sánchez Cordero, Zaldívar Lelo de Larrea, Silva 
meza, Cossío Díaz, Valls Hernández y Aguilar Morales, quienes supieron ponerse por encima de amenazas e 
insultos y reafirmaron su compromiso con los derechos humanos de las mujeres‖. Firman, entre otras 

organizaciones, Católicas por el derecho a decidir; Colectivo Sinergia; Red Nacional de Católica Jóvenes… 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5318/En-Mexico-nueva-injerencia-
del-Estado 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• Agüera, con gran convocatoria 

• Moreno Valle reconoce su trabajo 
• Lozano otra vez en Puebla 
Como era de esperarse, el Informe de anoche del rector Enrique Agüera Ibáñez se convirtió en el centro de 
atención donde todas las miradas apuntaron hacia el rector de la Máxima Casa de Estudios, pues es innegable 
su liderazgo no solo entre la academia, sino entre la clase política toda, no solo de algún partido en particular y 
eso se pudo constatar anoche. 

Este poder de convocatoria lo reconoció también el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien expresó la 
―causa común‖ que unió a todos los asistentes. 
Por cierto, que acudieron los ex rectores José Doger y Enrique Doger, los ex gobernadores Guillermo Jiménez 
Morales y Melquiades Morales Flores, diputados federales, secretarios del gabinete estatal, representantes de 

universidades extranjeras con las que la BUAP tiene relaciones, diputados locales de todos los partidos 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5318/En-Mexico-nueva-injerencia-del-Estado
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5318/En-Mexico-nueva-injerencia-del-Estado
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políticos. 
Sin duda, la figura del rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez, como ya lo hemos comentado, es la más 
fuerte y con mayor credibilidad hacia el proceso electoral del 2012, ya se verá en los próximos meses. 
El gobernador Rafael Moreno Valle no escatimó reconocimiento al trabajo de Agüera al frente de la BUAP y 

reiteró su apoyo mientras dure su sexenio. 
Hoy la BUAP es un gran orgullo para los poblanos, muy diferente a lo que ocurría hace 20 años, tal y como lo 
decía el video que se presentó ayer, por cierto, un poco largo, pero que reflejó la transformación de la 
universidad, especialmente en su espacio físico el cual creció en un 50 por ciento. 
Muy intensa la campaña de promoción que realiza el Secretario de Trabajo por Puebla, por su puesto con 
rumbo a la tan ansiada posición del Senado de la República. Su visita para este día será en Teziutlán y obedece 

a la puesta en marcha de la Central Hidroeléctrica Atexcaco, donde acompañará al gobernador del Estado en 
calidad de ―representante presidencial‖, claro está. 

Javier Lozano está muy cómodo desde su posición de Secretario de Estado, porque con ese pretexto puede 
seguirse promoviendo, luego que los tiempos ya no le exigen solicitar licencia a su cargo si hubiera continuado 
en su carrera por la Presidencia de la República, como lo han hecho Josefina Sánchez Mota en el Congreso y 
Ernesto Cordero en Hacienda. 
CONFETI…De plano ya no se entienden las señales en el PRI…ayer su dirigente estatal Juan Carlos Lastiri 

aseguró que Mario Marín no está descartado de ninguna candidatura, sobre todo la del Senado que también 
está persiguiendo…hace unas semanas trascendió que el propio Marín se descartó, sin embargo ahora con el 
desaire que le hizo su dirigencia nacional al omitirlo de alguna responsabilidad en algún estado de la República, 
parece que rectificó…la influencia de su grupo dicen, ya no es la misma, sin embargo se resiste a morir y por lo 
visto, no desaparecerá del mapa político por un buen tiempo…aunque sigan llevando el estigma de haber 
entregado el Estado al PAN. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3885 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

“CABALLADA GORDA” LA DEL PRI Y SUS ALIADOS AL SENADO  
Chueco o derecho el diputado federal por el Partido Verde Ecologista (PVEM), JUAN CARLOS NATALE LÓPEZ, le 
puso a sus compañeros de alianza del PRI el cascabel al gato, porque con el informe que rindió el domingo 2 de 
octubre, estando presente ahí el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS y el jefe de la bancada priísta 
ALBERTO GONZÁLEZ MORALES, además de los aspirantes como él, a una candidatura al Senado de la 
República, entre ellos BLANCA ALCALÁ RUIZ, JAVIER LÓPEZ ZAVALA y el permanentemente nombrado rector 
de la BUAP, ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, quien insiste e insistió por enésima ocasión que nada quiere saber de 

un cargo político de representación popular, porque él esta entregado en cuerpo y alma a cumplir con el 
mandato universitario que tiene como final el 4 de octubre de 2013, aunque los priístas de fina estampa 
platiquen sin rubor alguno que es todo lo contrario. 
Spots en horario triple ―A‖ en televisión, espectaculares, imágenes en el transporte público y hasta un 
suplemento a todo color editado en 16 páginas que fue hecho circular el lunes pasado, encartado, cuando 
menos en el matutino ―El Sol de Puebla‖, fueron motivos más que suficientes para entender que fue una forma 

subliminal de promoción política a sus aspiraciones a Senador de la República, que desde luego no está 
prohibida. 

Esta modalidad, seguramente, será repetitiva a partir de lo que lo que hizo JUAN CARLOS y que le dio buenos 
resultados. 
Al fin y al cabo en materia política, ¡todo se vale! 
GORDA CABALLADA DEL PRI RECONOCEN LOS ASPIRANTES 
No estuvo en el Hotel Camino Real, ALEJANDRO ARMENTA MIER, quien, naturalmente, no se da por vencido, 

porque aspiraciones son aspiraciones y no hay nadie que se las impida, como tampoco le tenme ni le espantan 
sus adversarios, incluyendo a todos aquellos que acostumbran hacer de las f lamas el fuego amigo. 
O bien, que JORGE ALBERTO JURAIDINI RUMILLA, no niega sus intenciones ni miente cuando dice que está en 
la lista del CEN de la CNOP, aunque está consciente de que así como puede ser, también no puede ser; JORGE 
ESTEFAN CHIDIAC, esta en la lista del CEN del PRI, aunque también se le valora como presunto candidato a 
diputado federal por la vía de la representación proporcional, parque en su momento podría ocupar la 
presidencia de la Comisión de Presupuesto, o por otra parte que, FERNANDO MORALES MARTÍNEZ, no deja de 

trabajar en lo que son sus aspiraciones y por ello recorre el estado como diputado federal y líder del sector 
popular del tricolor, además de las tareas sociales que viene desarrollando a la luz de todos. 

Por eso hay que estar de acuerdo y hacer caso a lo que dice la ex presidenta municipal y flamante delegada del 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3885
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CEN del PRI en estado de Colima, BLANCA ALCALA RUIZ: ¡la caballada está gorda! 
Igualmente lo manifiestan la mayoría de los políticos poblanos que aspiran. 
¡Y vaya que esta gorda la caballada! La lista y la lucha lo dice por si sola. 
Aparte hay que agregarle que no solo esta gorda la caballada poblana, sino que luce difícil y riesgosa por los 

intereses que ya se juegan. 
Aparte de los anteriores personajes se encuentran en el trabajo activo el diputado federal ALBERTO JIMÉNEZ 
MERINO, el presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, diputado GUILLERMO ARÉCHIGA 
SANTAMARÍA, quien tiene GAS para rato y espera que sus posibilidades crezcan en el futuro mediato si como 
se dice se da la alianza de su partido el PANAL con el PRI y el legislador local, ex presidiere municipal y ex 
rector de la máxima casa de estudios, ENRIQUE DOGER GUERRERO.  

PREMIO “BENITO  JUAREZ” PARA EL TITULAR DEL ORFISE 
Una vez decidida la fecha para entregar la presea ―BENITO JUÁREZ‖ al poblano VÍCTOR MANUEL HERNÁNDEZ 

QUINTANA, la cual tendrá que darse en el transcurso del presente mes, la Asociación Nacional de Organismos 
de Fiscalización Superior y Control Gubernamental, A.C. (ASOFIS), destaca que la distinción se acordó el 
pasado 23 de septiembre, durante la celebración de la LXXX Reunión del Consejo Directivo, que tuvo lugar en 
la ciudad de Tabasco, durante la cual por unanimidad de los profesionales asistentes se acordó la candidatura 
única del titular del ORFISE Puebla, en reconocimiento a su labor para el fortalecimiento de la Fiscalización 

Superior. 
La obtención de esta presea tiene como fundamento haber fomentado la transparencia en el uso de los 
recursos públicos, acreditando mediante resultados cualitativos y cuantitativos, que ha contribuido de manera 
sobresaliente al fortalecimiento de la fiscalización y rendición de cuentas en aspectos como los de la defensa de 
la autonomía e independencia de la entidad de fiscalización ante presiones políticas o de otra índole; emitir 
reportes de auditoría sin sesgo partidista; promover mejores prácticas gubernamentales con impacto estatal o 
nacional; impulsar reformas legales que se requieran para consolidar la autonomía técnica y otras más.. 

A CUENTA GOTAS 
Los pormenores del informe que rindió ayer en el Complejo Cultural Universitario, el rector de la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla, ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, los encontrará en esta edición. La sede se 
convirtió en una enorme pasarela de personajes a partir de la presencia del gobernador RAFAEL MORENO 
VALLE ROSAS, quien presidió la solemne ceremonia. Se dio la asistencia del edil, EDUARDO RIVERA PÉREZ, 
rectores de las diversas instituciones de estudios superiores, dirigentes de partidos, senadores, diputados, 

regidores, representantes del sector privado, invitados especiales y desde luego los representantes de los 
medios de comunicación, como prensa, radio, televisión y medios digitales. El informe se significó por los 
avances académicos que ha logrado la universidad y que la sitúa entre las mejores del país y reconocida 
internacionalmente…..RANULFO MÁRQUEZ HERNÁNDEZ, delegado del CEN del PRI en la entidad poblana, 
representó en el segundo informe del rector de la BUAP, al dirigente nacional de su partido HUMBERTO 
MOREIRA VALDÉS, lo que es muestra elocuente de la relación política de AGUERA con los altos mandos y 
sectores del priísmo nacional. En la edición de hoy todos los pormenores del informe que rindió ayer ante el 

Consejo Universitario, donde el auditorio del Complejo Cultural Universitario se convirtió en una enorme 
pasarela de políticos, rectores de las instituciones de estudios superiores, dirigentes de partidos, senadores, 
diputados…..El sábado 8 a las 8 de la noche se dará en la Capilla del Rosario del templo de Santo Domingo, la 
boda religiosa de SOCORRO FIGUEROA ANDRADE y YURI CONTRERAS VIVEROS. La cena será servida para 

familiares e invitados en la Hacienda Figueroa, siendo los anfitriones los padres de la novia, Víctor Figueroa y 
Beatriz Andrade, acompañados de la madre del novio María de los Ángeles Viveros. Ramiro Noél Contreras 
Rodríguez, padre del novio, descansa en la eternidad. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3882 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Agüera es aliado de RMV 
El rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez, goza de los mejores momentos de su vida política. 
Con trabajo y resultados  ha ganado un aliado poderoso que está convencido de la importancia de la universidad 
pública: Rafael Moreno Valle Rosas, Gobernador de Puebla. 
Ayer durante su informe de labores, el rector de la BUAP logró lo que muy pocos: juntar en un mismo auditorio a 

la clase política gobernante; al priísmo; al Yunque representado por Eduardo Rivera y algunos diputados del PAN; 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3882
http://www.contraparteinformativa.com/
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a Javier López Zavala; melquiadistas; ex gobernadores y ex rectores. 
Todos llegaron a rendirle a quien ha trabajado para transformar la BUAP y dotarla de herramientas en beneficio 
de la sociedad. 
Hace un año su informe de labores parecía un verdadero velorio tras la derrota del PRI, y hoy, es de reconocerse 

que con trabajo ha logrado remontar el marcador. 
Enrique Agüera y Rafael Moreno Valle son los nuevos aliados comprometidos por impulsar la educación pública. 
Fueron muchos los comentarios y agradecimientos que el rector mencionó para el gobernador poblano, quien 
durante su intervención, calificó al académico como ―uno de mis mejores aliados‖. 
Mucho tendrán que hacer estos dos personajes por Puebla y la universidad pública. Al final la entidad será la 
ganadora. 

Por otra parte, no hay que dejar pasar el enorme potencial como figura pública que el rector de la BUAP tiene y 
que resulta harto interesante para los partidos políticos. 

Tanto que con el músculo político mostrado ayer, Agüera es mencionado  en las encuestas serias para el Senado 
y la Alcaldía poblana.  
Agüera supo sacudirse muy a tiempo el cobertor marinista que tanto daño le hace a quien lo quiere llevar puesto 
y prefirió pactar con el gobernador Rafael Moreno Valle, quien ayer se vio bastante solidario y contento con el 
líder universitario. 

El rector de la BUAP es un buen jugador de ajedrez, pues sentó en primera fila a todo el gabinete legal y 
ampliado del morenovallismo, intercalando a personajes claves de su administración como Alfonso Esparza y 
Damián Hernández de un lado y Jorge David Cortés, Oscar Gilbón y Manuel Sandoval de otro. 
Atendió a ex gobernadores como se merecían: en primera fila y los legisladores, ex rectores y líderes de opinión 
estuvieron en las primeras filas. 
Llamó poderosamente la atención la ausencia del ex gobernador Mario Marín Torres, cuya popularidad está por 
los suelos tras los abusos y excesos cometidos durante su administración. 

Mario Marín representa lo que nadie quiere vivir: la humillación y el abandono político que lo ha llevado a 
exiliarse. 

El rector poblano de plano se llevó los reflectores ante un evento académico que terminó siendo netamente 
político. 
No solo Moreno Valle es su aliado político: todos los que estuvimos también lo somos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Fernández)            
    

Moreno Valle cuenta con Agüera Ibáñez y viceversa 
Que Enrique Agüera se irá en el 2012 y cuenta con el aval de Rafael Moreno Valle, es una de las lecturas del 
2o. Informe en la BUAP.  
El Segundo Informe de labores de Enrique Agüera Ibáñez fue un acto político. También institucional, 
académico y universitario. Muchas las lecturas e interpretaciones de lo que ha sucedido en la concentración del 
círculo rojo poblano en el Complejo Cultural Universitario. 

En tanto acontecimiento político, si el Rector señaló que en el futuro de la BUAP no habrá distracciones 
y el Gobernador respondió que “Yo sé que en los años que tengo por delante como gobernador contaremos 
con usted pero también con la Universidad", no quiere decir, como muchos políticos asistentes pensaron, que 
Agüera Ibáñez no buscará un puesto de elección popular en el 2012. 
A varios de ellos les volvió el alma al cuerpo: uno menos, pensaron, quienes le disputan un escaño. Se 
equivocan.  
Otra interpretación puede ser: Si yo me voy garantizo que la Universidad seguirá funcionando sin alterar en lo 

más mínimo sus funciones académicas, y la respuesta podría ser: mientras yo gobierne sé que contaré con 
usted en cualquier función que el voto popular lo coloque y con la Universidad que usted ha logrado estabilizar. 
Especulaciones, pues. 
Lo cierto es que Agüera Ibáñez, además de rector de la BUAP, se confirma como un conocedor de los 
códigos políticos y corrobora, en su noche, la extraordinaria relación que ha logrado construir con 
Rafael Moreno Valle y con la clase política de Puebla cualquiera que sea su signo, color, filiación o ideología. 
Se puede estar en desacuerdo con Enrique Agüera Ibáñez, pero imposible negar que está en el juego que le 

gusta jugar y que su habilidad e inteligencia, le da para colocarse como uno de los más serios aspirantes a 

participar en las elecciones del 2012. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Aunque sus palabras y dichos lo nieguen, las señales enviadas, el lenguaje corporal, lo que se ve, dice que ha 
construido seriamente la posibilidad de continuar haciendo política en otra trinchera. 
Al tiempo. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/moreno-valle-cuenta-con-agueera-ibanez-y-viceversa 

 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Me asusta la inseguridad  
Aquí, en Puebla, el señor Ardelio Vargas justifica las detenciones arbitrarias, porque son “una forma de 
investigación".  

Mientras a todos los mexicanos nos asusta la inseguridad imperante, a los encargados de 
proporcionarnos la protección necesaria les invade el pavor. Y cuando digo ―los mexicanos‖ incluyo a los 

que habitamos el pacífico estado de Puebla. Quizás, por ahora, se salven quienes viven en Mérida o en 
Campeche, porque todos los demás estamos inmersos en una situación mucho muy preocupante.  
Cuando oímos al gobernador de Veracruz afirmar que los muertos tirados en Boca del Río “eran todos 
delincuentes”, ahonda nuestra preocupación: ¿a los delincuentes se les puede matar y tirar como bultos de 

basura sólo por serlo?   
Aquí, en la ciudad capital del estado, el señor Ardelio Vargas justifica las detenciones arbitrarias, porque 
son ―una forma de investigación. ¡Cuidémonos todos! No vayamos a gustarles como para ayudar en alguna 
indagación.  
Y no ha sido solamente una, ya suman muchas detenciones sin flagrancia y sin orden de aprehensión. 
Posteriormente los ―asegurados‖ son llevados a algún lugar secreto en el cual son torturados y humillados 
para que “suelten la sopa acerca de crímenes que ni siquiera sabían que fueron cometidos.  

Por cierto, un paréntesis. ¿A quién se le ocurrió utilizar esa palabrita de ―asegurado‖, como si la víctima de tal 
―aseguramiento‖ fuera cliente de alguna compañía que le vendió una póliza de vida o de gastos médicos 
mayores? El español tiene un montón de palabras que describen, mucho mejor, ese hecho: detener, arrestar, 
agarrar, aprehender… Fin del paréntesis.  

Cuando vamos por las carreteras, e incluso ahora por las calles, es común que nos encontremos con algún 
retén. Algunos son para verificar que no nos hayamos robado nuestra carcacha, otros para detectar armas, 
unos más para encontrar droga…  Los más comunes son para determinar si estamos en nuestros cinco 

sentidos o se nos pasaron las copas: es el famoso ―alcoholímetro‖, que a final de cuentas, ha salvado muchas 
vidas.  
La bronca de estos retenes es que, siempre, tenemos la duda de saber si son reales o no. Al hijo de 
Fernando Martí lo asesinaron en uno que no era cierto. Entonces, nos detenemos con el alma en un hilo. 
No estamos nerviosos por que hayamos hecho algo malo, sino simple y sencillamente porque estamos rezando 
para que no nos vayan a hacer algo malo.  

Con la política actual que impera en la secretaría de Seguridad Pública de Puebla, nuestra angustia va en 
incremento. ¿Qué tal si nos detiene porque tenemos cara de saber algo? Y peor, ¿qué tal si se 
aprovechan los honrados, honestos, eficientes y efectivos representantes de la ley, que se sienten ―autoridá‖, 
para “sembrarnos” algo?  
Eso sí, nos quejamos de que en Estados Unidos haya lugares en los cuales ya es legal detener a la 

gente solo por ser “prietita”. Como siempre en la historia, México da el ejemplo. Aquí no se detiene a la 
gente por el color de su piel. No. Aquí, democráticamente, se le arresta porque así ―le latió‖ al señor oficial de 

policía.   
A lo anterior, se añade la colusión criminal entre Ministerios Públicos y Jueces. Un ejemplo de eso es el 
multi galardonado documental “Presunto culpable”. ¿De qué sirvió esa película? De nada, salvo darnos 
más coraje. Caer en las manos de la ―autoridá‖, y sobre todo si no tiene uno lana, es sinónimo de vejaciones, 
torturas, privación de la libertad y otras linduras. Claro está, la comisión de Derechos Humanos está pendiente 
y se hace ojo de hormiga.  
Es tal el pavor de los responsables de la seguridad, que prefieren cometer injusticias a que se diga 

la verdad, o sea que no hacen nada. Como decía Martí ―si no pueden, renuncien‖.   
¿Ah, verdad? 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/me-asusta-la-inseguridad 

 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
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Enrique Agüera y su futuro  
La noche de este 4 de octubre en su Segundo Informe de Labores como rector de la BUAP, Enrique Agüera 
Ibáñez confundió todavía más a la clase política poblana.  

No llegó el tan esperado mensaje político para descifrar sus planes políticos.  
Ni la señal para buscar el Senado y adelantar la sucesión rectoral.  
Si de por sí existen dudas si Enrique Agüera saldrá o no de la BUAP, hoy son mayores.  
Enrique Agüera sembró hábilmente más confusión al hacer anuncios importantes en materia de obra pública en 
el corto y mediano plazo.  
A lo anterior hay que sumar que selló su de por sí estrecha y buena relación con el gobernador, Rafael Moreno 

Valle, con quien hizo permanentes y largos intercambios de comentarios a lo largo del Informe y el 
agradecimiento reiterado al apoyo brindado por el gobierno a la universidad.  

Frente al rector, los aspirantes Enrique Doger, Javier López Zavala, Alejandro Armenta Mier, entre otros, 
escucharon atentos el mensaje pero no encontraron las señales.  
Enrique Agüera no abrió su juego político y, por el contrario, despejó dudas de su interés por seguir en la BUAP. 
Tiene un plan de trabajo ambicioso y va de la mano con el gobierno estatal en lo que el rector definió como una 
alianza.  

Ya se lo había comentado que no habría tal mensaje político y por eso llamó la atención los importantes 
anuncios hechos por el rector como el que al bachillerato que se abrirá en San Andrés Azumiatla se le pondrá el 
nombre de 5 de Mayo.  
O la apertura de una oficina en China para entablar acuerdos con universidades de ese país.  
Aquí más anuncios para confundir a los políticos poblanos:  
La Unidad de Vivienda de la BUAP. 
El Parque del Ajedrez.  

El Museo Universitario.  
La Biblioteca Central.  

El Estadio de Futbol de los Lobos de la BUAP. 
El nuevo campus en Azumiatla. 
La apertura de 10 extensiones de bachillerato en igual número de municipios. 
Las nuevas instalaciones de la prepa de la BUAP en Atlixco.  

―Seguiremos dando sólo buenos resultados‖, dijo el rector.  
Y ese seguiremos incluye un mensaje de permanencia en la máxima casa de estudios. 
Pero muchos creen que no será por mucho tiempo. 
Al menos en las redes sociales esa fue una permanente inquietud.  
Del resto del informe se puede destacar la gran convocatoria al reunir a toda la clase política, empresarial, 
educativa, todos estaban.  
Hasta Juan Carlos Mondragón, el líder del PAN, al que no nombró el rector en sus saludos y agradecimientos. 

** ** ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18204:enrique-agüera-y-su-
futuro&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
UAP: modernidad y principios 
Con una convocatoria clara a la comunidad universitaria, a los distintos sectores de la sociedad y a la clase 
política local, el rector Enrique Agüera destacó en su II Informe de ayer la necesidad de apoyar a la universidad 
pública mexicana, en momentos en que existe la tentación gubernamental de cerrarles la llave o por lo menos 

invertir menos en ciencia y tecnología, temas en que son líderes y puntuales en el país.  
―Si verdaderamente queremos un México mejor y generar el bienestar y progreso que los mexicanos merecemos, 
la apuesta debe ser contundente y en serio por la educación. Creamos en la educación, invirtamos en educación. 
No permitamos que nada ni nadie atente contra la educación’, insistió.  
―Si queremos transformar el país, si queremos que sea competitivo, y por otra parte, que haya equidad y 
mejores oportunidades, es indispensable asumir que la educación, la ciencia y la transferencia del conocimiento 
son fundamentales para lograrlo.  

―Hoy no basta, no es suficiente la respuesta fácil y superflua, el país requiere un liderazgo trascendente, que 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18204:enrique-agüera-y-su-futuro&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18204:enrique-agüera-y-su-futuro&Itemid=137
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=496
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haga de la vocación de servicio, la focalización de estrategias, las ideas, la creatividad y la transferencia 
científica, la ruta para construir las mejores respuestas. La verdadera trascendencia de quienes tenemos una 
responsabilidad pública o social, consiste en darle al ciudadano, a la gente a la que nos debemos, alternativas 
viables a sus legítimas aspiraciones y demandas‖, dijo.  

La oportunidad era importante y muestra de la vocación del rector Agüera a favor no de un proyecto político 
personal sino de insistir en que los años que se ha dedicado a la educación ha sido consecuente, tema que ayer 
confirmó al revalidar los principios de defensa de la educación superior pública ante un nutrido, plural y diverso 
auditorio que lo escuchó.  
La universidad poblana no sólo exige sino que hace propuestas y estas ocuparon un punto relevante en los 
anuncios del rector. Por ejemplo, el programa educativo del bachillerato para mejorar la enseñanza de las 

matemáticas y evitar los malos resultados de los estudiantes nacionales en pruebas internacionales.  
Impulsar el ingreso de un número mayor de jóvenes a las carreras de ingeniería y ciencias exactas para 

promover el desarrollo tecnológico. El campus de Azumiatla donde se construirá la preparatoria internacional, a la 
que propuso el nombre de 5 de Mayo en conmemoración del 150 aniversario de la Batalla de Puebla, la entrega 
de las nuevas instalaciones de Atlixco, la apertura en 10 municipios de nuevas extensiones de bachillerato, todos 
proyectos viables con el respaldo del gobierno estatal y los presidentes municipales.  
La Universidad Autónoma de Puebla vive uno de los mejores momentos de su historia, su comunidad ha 

conseguido trascender la aldea y convertirse en un referente en muchas materias, pero eso es gracias al 
desempeño de sus estudiantes, maestros e investigadores y por supuesto de autoridades que revalidaron sus 
principios y entendieron los nuevos tiempos que se viven y que la historia no dará marcha atrás, por ello sus 
propuestas innovadoras y la defensa de la universidad pública.  
Una de apaches  
Pidió una cita reciente con su compadre y jefe político para pedirle su apoyo: 
Le planteo su problema y preocupaciones de su situación legal ante el nuevo gobierno del estado  

-¿Me vas a ayudar?- preguntó y esperaba una respuesta positiva.  
Se formó un silencio sepulcral y como no escuchó un monosílabo que no quería oír, se levantó y ya de pie, 

espetó:  
-Pues entonces, me voy-  
El ex secretario -cuyo expediente de sus excesos a su paso por el gabinete durante el pasado sexenio se trasladó 
de la Contraloría a la Procuraduría General de Justicia- abandonó el estado o como decía el clásico: puso pies en 

polvorosa. 
 Le cumplió al compadre y huyó 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=496 
 

(Angelopolitanas) 

 
Los plazos legales se agotan y Refugio Rivas no sólo pierde base social en su sindicato del Colegio de Bachilleres 
sino también sufre derrotas en los tribunales, en lo que son los estertores de una organización que ha funcionado 
mas para proteger intereses de grupo y personales que de los trabajadores que depositaron en ella su confianza. 
El lunes 3 de octubre, el juzgado Sexto de Distrito en el estado resolvió el incidente de violación a la suspensión 
definitiva, interpuesto por Rivas, secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres 
de Puebla (Sutcobp), derivado del Juicio de Amparo 893/2011, declarándolo infundado.  

Luego de que el juez valoró las pruebas ofrecidas por las partes: el quejoso, Rivas; la autoridad responsable,l a 
Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), y el tercero perjudicado, el Colegio de Bachilleres del Estado, el 
juez de distrito determinó la inexistencia de la violación a la suspensión.  
Se basó para ello en el hecho de que la Junta concedió, conforme a Derecho, la Toma de Nota de la mesa 
directiva del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del estado de Puebla (Sitracobp),  Y por lo tanto 
no hay elementos para reclamar. Cuco tiene muchas cuentas que dar a sus representados, la primera es 

responde por qué los timó.  
@  
Uno de los secretarios del gobierno poblano que mejores resultados ha entregado es el secretario de Salud, Jorge 
Aguilar Chedraui, quien puede llegar a la cifra extraordinaria de 3.1 millones de afiliados al Seguro Popular en el 
estado el próximo mes, con lo que habrá ubicado a Puebla del penúltimo lugar en la materia, en que lo encontró, 
al que mejor desempeño ha tenido en el año y consigue la cobertura universal. 
Aguilar Chedraui se ha desempeñado con mucha discreción y aunque es uno de los pocos poblanos que puede 

considerarse morenovallista puro, su dedicación al trabajo y los resultados hablan por él. Por ejemplo, ayer 

entregó un hospital funcional en Zacapala y sobre todo no ha defraudado la confianza de su jefe, el gobernador. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=496
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@  
El consulado mexicano en Phoenix, Arizona, a través de a Delegación de la Secretaría de Relaciones Exteriores en 
Puebla, trata de localizar al señor Marco Antonio Camacho, padre biológico del menor Ángel Jair Miranda 
Hernández.  

Es importante su localización porque es necesaria para dar cumplimiento al requerimiento de custodia en el 
marco del proceso que se realiza en la Corte Juvenil del Estado de Arizona, con miras a lograr la reunificación 
familiar. Si lo conoce informe a Relaciones Exteriores en Puebla.  
@  
El jueves pasado el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, se reunió con los notarios del estado y 
escuchó todas y cada una de sus demandas y de inmediato empezó a darles solución, lo que no le dijeron ahí es 

que algunos de los presentes, que todos conocen, se están dedicando a quebrantar la ley.  
Por ejemplo, durante una gira de trabajo el lunes pasado, el presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel 

Ángel Huepa, pidió a los vecinos de la zona limítrofe con Puebla, que no se dejen engañar por notarios que están 
realizando actos indebidos, solicitando a los vecinos el cambio de sus escrituras y toda su documentación de San 
Andrés Cholula a Puebla:  
―Es necesario puntualizar que son actos indebidos y que no están dentro de sus facultades como notarios‖, les 
dijo y es que existen vecinos que tienen escrituras donde se reconoce su pertenencia a San Andrés y hay casos 

donde notarías están pidiendo el cambio para pertenecer al municipio de Puebla, situación que es absolutamente 
ilegal. 
―Pedimos a los vecinos que hagan caso a sus escrituras primeras, donde marca claramente que pertenecen al 
municipio de San Andrés Cholula y no se dejen engañar evitando especulaciones‖.  
El ayuntamiento realizará una investigación sobre la situación solicitando al Registro Público y al Registro de 
Notarias que se evite confundir a la ciudadanía. Ahora hacen falta nombres y apellidos de los fedatarios públicos 
que están metidos en el enjuague. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
De prepotencias similares 
Lamento mucho que pocos le hayan atinado al personaje del que ayer hablaba en esta columna Decodificador 
Urbano. 

No obstante, como deuda de lo prometido aquí revelo la historia completa. 
El profesor es nada más y menos que Ismael Ríos, quien fuera ex director de prensa del gobierno de Mario 
Marín. 
La escuela es la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la BUAP que dirige Patricia Durán Bravo. 
Las quejas de los estudiantes versan en dos sentidos: la prepotencia del citado personaje, quien es sumamente 
elitista, y la actitud presuntuosa de hablar (o fingir hablar) con el ex mandatario, el arzobispo y otros personajes 

interrumpiendo su propia cátedra. 
La crítica en esta columna está sustentada por varios alumnos y por mi inconformidad con el abuso del poder. 

Todos somos iguales ante la ley, ante la sociedad, ante todos.  
La altanería, prepotencia, el elitismo y cualquiera de estas actitudes fundamentadas en la falaz creencia de 
superioridad son deleznables. Y peor en ese sujeto Ismael Ríos, que fue un funcionario segundón. 
Pero la prepotencia es un cáncer incurable, muchas veces. 
*** 

Y para muestra de lo anterior, un botón. 
Al término del informe del rector Enrique Agüera Ibáñez, Javier López Zavala se retiró en su camioneta 
suburban blanca. 
Subía por Cúmulo de Virgo hacia Atlixcáyotl cuando vio a José Luis Márquez, paró en seco la camioneta, se bajó 
y se puso a platicar muy fresco con él. 
Con su vehículo a media calle, luego de la movilización de vehículos por el informe, causó un tremendo cuello de 
botella. 

Y de inmediato los policías de tránsito se acercaron. 
A los cinco minutos la camioneta había sido retirada y, medio acongojado, López Zavala se puso a platicar con 
José Luis Márquez en la banqueta, ya sin la presunción. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115129&articulo=Decodificador%20Urbano%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115129&articulo=Decodificador%20Urbano%3C/B%3E
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¿Qué le dieron y dan a los funcionarios priistas (y de todos los partidos) que los hace tan prepotentes? 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115233&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 

 
(Con sexto sentido/Amy García) 

 
Ayuntamiento sin obras desechables  
La administración encabezada por Eduardo Rivera Pérez está haciendo las cosas como se debe, pues pese a 
recibir al municipio en patéticas condiciones, cortesía de la ex alcaldesa Blanca Alcalá, va dando muestras de 
que los proyectos están bien cimentados. 
Además del programa de las Mil Calles, que tiene como objetivo la pavimentación en colonias que por décadas 

habían sido olvidadas, el edil Rivera (como lo prometió en campaña) tiene planeado modificar la carpeta 
asfáltica con pavimento hidráulico en principales calles de la capital. 

Es obvio que esta titánica labor no será sencilla, pues al recorrer estas principales calles, sin mucho esfuerzo 
nos podemos percatar de que sus condiciones son deplorables y esto repercute en la imagen de la ciudad. 
No obstante, lejos de resolver el problema a medias, el ayuntamiento actual proyecta renovar las calles con 
asfalto de calidad, para que no sean ―obras desechables‖ que se tengan que bachear a cada rato, lo cual 
representa inversión de dinero tirado a la basura. 

Así pues, resulta interesante la estrategia del concreto hidráulico, ya que con esto el acalde prevé que a las 
obras no se les tenga que restaurar en por lo menos 20 años.  
Un lapso de 20 años más o menos, es una mejor opción que los bacheos chafas de la ex alcaldesa, pues de 
sobra está mencionar que a días de inaugurados, se evidenciaba la pésima calidad de sus ―grandes‖ obras. 
Detectar el problema y arrancarlo de raíz es lo que hace la administración panista, la cual tiene mucho trabajo 
por delante, pero que con el planteamiento adecuado y las metas fijas entregará buenas cuentas a los 
ciudadanos. 

A los habitantes no nos queda más que por una parte exigir que las obras sean de calidad y por otra tener 
paciencia, pues en ocasiones nos molestamos por los trabajos de restauración que provocan 

congestionamientos, pero en futuro traerán beneficio para todos.  
Ya era justo que llegara un gobierno municipal diferente, con ambiciosa visión para hacer que la ciudad 
despunte y sea reconocida por sus alcances.  
El mediocre informe de Natale 

Como sospechaba, ―Mucho ruido y pocas nueces‖ resultó ese dichoso informe de Natale, pues tantos miles y 
miles invertidos en publicidad de radio, televisión, espectaculares, camiones y hasta bardas en diferentes 
colonias, para que el flamante diputado federal informara que sólo 1… sí, 1 de sus puntos de acuerdo fue 
aprobado por la Cámara de Diputados. 
Entre los distinguidísimos personajes estaba el perdedor número 1, una ex alcaldesa con vestido corto y tan 
ceñido que casi le corta la circulación, además de un cúmulo de acarreados para aplaudir el ―trabajo‖ de este 
diputado que sueña con ser senador. 

Un discurso vano igual que su labor fue ofrecido por el diputado verde, que seguro ni esperaba la asistencia del 
gobernador Moreno Valle. 
A Juan Carlos Natale pena le debería dar presumir tan pobre labor y mucho menos debió hablar de esfuerzos 
que no ha hecho y que por lo tanto no es digno representante para perfilarse en su ridícula ambición  al senado. 

Si no hubiera componendas PRI-PVEM, jure que Natale no sería ni presidente de una inspectoría. 
Además del dinero invertido en la costosa publicidad, qué les habrá prometido a los acarreados… quizá tamales 
y atole o un humilde sándwich y frutsi al estilo priísta 

Lo peor del caso es que aunque el segundo informe de Natale ya pasó, aún hay que chutarse los spots con la 
voz amanerada de este sujeto. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115194&articulo=Con%20sexto%20sentido</B> 

 
(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 
 

El eterno afán politizador  
A estas alturas es bien sabido que el rector Enrique Agüera Ibáñez, cabeza de la máxima casa de estudios del 
Estado, logró que su segundo informe de labores fuera todo un éxito; primero por la cantidad de personalidades 
de las esferas política y social de la región que se dieron cita en el evento; y en segundo lugar por los 
incuestionables logros que se han dado al interior de la BUAP en este último año, a todas luces visibles y que 
prometen generar muchas más satisfacciones en los años por venir. 

El problema es que, justamente, muchos han medido el impacto del informe por el desfile de personalidades que 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115233&articulo=Decodificador%20Urbano%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115194&articulo=Con%20sexto%20sentido%3c/B
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llegaron al Complejo Cultural Universitario, que con su presencia avalan que existe un fuerte respaldo hacia 
Enrique Agüera sea cual sea la actividad que el rector quiera desempeñar. Pero en realidad la relevancia del 
informe debería estar medida por los avances vertidos en esta rendición de cuentas, que para el caso parece ser 
el tema menos importante de los análisis hechos por los medios informativos. 

Sin embargo, la mayor parte de las crónicas y críticas al segundo informe van en función de los políticos, 
empresarios, líderes partidistas y de opinión, jerarcas religiosos y altos funcionarios públicos que cobijaron a 
Enrique Agüera, aunque curiosamente la gran mayoría de los invitados no tiene hijos estudiando en la BUAP ni 
se ven directamente beneficiados por los logros de la institución, aunque el lucimiento en uno de los eventos 
más destacados en la agenda político-social de Puebla era imperdible. 
Hay que ser realistas. La destacada posición de Enrique Agüera en el contexto estatal, como el administrador de 

una de las universidades más productivas de la región e incluso del país (midiendo tanto públicas como 
privadas), lo coloca como aspirante natural en la competencia por alguno de los cargos legislativos que estarán 

en juego el próximo año.  
Y si a este lucimiento se agrega el invaluable apoyo que ha dado el gobernador del Estado para que la BUAP 
crezca todavía más, dándole un constante respaldo a través de la buena relación con su rector, el resultado es 
que Agüera Ibáñez se encuentra montado ―en los cuernos de la luna‖, así que con mediana facilidad podría 
colarse en las abultadas listas de espera donde diversos aspirantes hacen hasta lo imposible por ser palomeados 

por las cúpulas de sus partidos. 
Pero volvemos a lo mismo. Qué lamentable es la politización que rodea los incuestionables logros de la BUAP; 
qué desafortunado que la nota de este día sea el músculo que mostró el rector, en lugar de darle primeras 
planas a los beneficios que hoy en día distinguen a la Benemérita como una de las mejores universidades del 
país, y que en buena medida son el resultado de un manejo responsable y creativo de los recursos de la 
Universidad en las manos de Enrique Agüera y sus colaboradores. 
Hoy vale la pena preguntarse ¿qué tiene la BUAP que sus últimos dos rectores, Enrique Doger  y Enrique 

Agüera,  se han cubierto de prestigio a grado tal que a uno lo convirtió en presidente municipal y el otro puede 
ser un aspirante fuerte al Senado?  

La fórmula parece clara: por un lado el concepto que la sociedad tiene de la universidad pública, como una 
ventana aspiracional hacia el progreso, no sólo del estudiante sino de su familia completa. Por el otro lado está 
el ejercicio de cientos de millones de pesos del erario que se ven, se sienten y se viven estando en la BUAP. Y 
en tercer lugar está el hecho de que los ciudadanos consideran a los rectores de la máxima casa de estudios, 

como ciudadanos destacados no comprometidos con algún partido político, aunque en este punto la historia 
puede ser otra. 
El caso es que la BUAP se sigue consolidando como veta de aspirantes prometedores a un cargo público. 
Siempre pensaré que la rendición de cuentas debiera ser un acto pensado para los universitarios y no para la 
socialité, aunque las buenas relaciones públicas del rector también abonan al prestigio de la Universidad y de 
sus egresados. 
Enhorabuena por estos logros, encabezados por el rector pero que pertenecen a todos los universitarios. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115232&articulo=Fuerte%20y%20claro 
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